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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Envía RMV paquete de iniciativas 

A 12 días de concluir el segundo Periodo Ordinario de Sesiones el gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas presentó este jueves un paquete de seis iniciativas al Congreso del 
Estado, entre las que destacan reformas a la Ley General de Bienes, adiciones a la Ley de 
Proyectos y Prestación de Servicios así como la enajenación de las oficinas donde se 
ubicaba la representación del Gobierno del Estado en el Distrito Federal. (El Sol de 
Puebla) 

  

  

 
 

Fieles, diputados aprueban cuenta publica de RMV 
Como fieles empleados del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, la totalidad de 

diputados de la actual legislatura local, aprobaron (37 votos) su primera cuenta pública 
por 56 mil millones 881 pesos. (Heraldo) 

   

 

 

Gasto eficiente favorece a obras 
El gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha la modernización y ampliación del 
camino Xalcomulco-Tepexoxuca, que comprenderá una extensión de 2.73 kilómetros, con 
una inversión de 13 millones 317 mil pesos. (Síntesis) 

  

 

 

Obras viales de alto impacto social: Gali 
Al poner en marcha la modernización y la ampliación del camino Xalcomulco-Tepexoxuca, 
el secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, anunció que la secretaría a su cargo 

trabaja en el desarrollo de un programa de obras para las comunidades indígenas, el cual 

estará listo en noviembre próximo. (Intolerancia Digital) 
  
 

 

Avalan Dictamen de la Sumisión Inspectora 
Los diputados de la LVIII legislatura mostraron una sumisión total al aprobar de manera 
unánime la primera cuenta pública de Rafael Moreno Valle al frente del gobierno del 
estado, y avalaron en fast track el dictamen que emitió la Comisión Inspectora y el 

Órgano de Fiscalización Superior. (Cambio) 
  
 

 

Demanda el PRI a Madero y a Zambrano 
El PRI interpuso ante la Procuraduría General de la República una denuncia de hechos, a 
fin de que se castigue a quienes ―irresponsablemente han hecho de la mentira un 
instrumento de propaganda política‖. (Milenio) 

  
 

 

Desde hace 4 años ocurren los fraudes en contra de docentes 
Los descuentos injustificados contra maestros de sistema educativo del estado de Puebla 
no son nuevos, pues al menos desde hace cuatro años existen quejas en la Secretaría de 
Educación Pública (SEP) por descuentos quincenales en los talonarios de pago por casas, 
automóviles, muebles y electrodomésticos así como préstamos personales que jamás 
fueron solicitados, pero tampoco entregados a los profesores. (La Jornada de Oriente) 

 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Mantienen promoción universidades sin registro de validez de la SEP 
Aunque la Secretaría de Educación Pública en Puebla les retiró el registro de validez oficial 
y ordenó su cierre, al menos tres de 12 Instituciones de Educación Superior (IES) en esta 

situación aún ofrecen sus servicios mediante sus páginas de Internet. (e-consulta) 
 

 

 

 

RMV inicia la modernización de un camino en Ixtacamaxtlitlán 
Este jueves el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, dio el  banderazo de arranque 
de la modernización del camino Xalcomulco–Tepexoxuca, en el municipio de 
Ixtacamaxtitlán con una inversión superior a los 13 millones de pesos. (Periódico digital) 

  
 

http://impreso.milenio.com/
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El PAN quiere alianza en 2013 
En entrevista el coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña, detalló que para 
su partido las alianzas son positivas por lo que casi es un hecho, que contrario a la 
elección 2012, ahora sí buscarán u se repita la alianza con la izquierda poblana. 
(Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Por unanimidad pasa la cuenta pública 2011 de Moreno Valle 
Aún y cuando por unanimidad el Pleno del Congreso Local aprobó la cuenta pública de los 
tres niveles de gobierno, los diputados locales de Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano 

cuestionaron la presentación de las cuentas públicas de los poderes y la falta de 
convocatoria del panista Mario Riestra Piña para analizar más a fondo la aplicación de los 
recursos públicos. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 
 

 

Une caso Monex  al PRD y al PAN 
El llamado 'Monexgate' unió al PAN y al PRD que anunciaron un plan conjunto para 

denunciar al PRI y a Peña Nieto, ante la PGR, por lavado de dinero. (Reforma) 
  
 

 
Pactan PAN y PRD denunciar al PRI; indaguen: Joaquín 
Los presidentes del PRD y PAN presentarán una denuncia la próxima semana ante la 

Procuraduría General de la República (PGR) por el presunto delito de lavado de dinero en 
la campaña del priísta Enrique Peña Nieto. (El Universal) 

 
 

 

 
Demanda el PRI a Madero y a Zambrano 
El PRI interpuso ante la Procuraduría General de la República una denuncia de hechos, a 
fin de que se castigue a quienes ―irresponsablemente han hecho de la mentira un 
instrumento de propaganda política‖. (Milenio digital)  

  
 

 

Denunciarán PAN y PRD al PRI por lavado en campaña 

Los dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, y de la Revolución 
Democrática (PRD), Jesús Zambrano, sumaron ayer esfuerzos en busca de que se 
esclarezcan y sancionen las irregularidades ocurridas en la elección presidencial. (La 
Jornada) 

  
 

 

Nulidad no procede; IFE sugiere sanción 
El exconsejero Arturo Sánchez reconoce que las condiciones han cambiado pero no 

vislumbra una revisión efectiva antes del 6 de septiembre. (El Economista Digital) 
  
 

 

IFE desestima pruebas de supuesta compra de votos 
Con las evidencias disponibles es imposible asegurar que hubo delitos de algún partido, 

responde ante cuestionamientos del PRD y el PAN. (Crónica Digital) 
  

 

 

El PRI revira con denuncia en PGR; PAN y PRD se unen para exigir investigación 
El PRI interpuso una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) para 
que castigue a los responsables de las imputaciones en su contra sobre la compra de 

votos y uso de recursos de origen ilegal para la elección presidencial. (Excélsior) 
 

 

 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 
 

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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SINTESIS 

 Realizarán “Delegación y Municipio activo” 
Este 20 de julio a partir de las 9:00 horas en el zócalo de  la Angelópolis iniciará  el  reto ―Delegación y Municipio 
Activo‖, su rival será Zapopan, Jalisco y el objetivo será movilizar a más de un millón de habitantes. Por medio de 
clases masivas de activación física, Puebla intentará ganar este record para lograrlo se sumarán las escuelas 
deportivas del IMD, así como los 130 espacios, en los campamentos de verano se tendrá una sesión de activación 

física y se culminará la actividad con una mega clase de activación a las 17:00 horas en el zócalo de Puebla. 
(Alma Liliana Velázquez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52702:realizaran-delegacion-y-
municipio-activo&catid=38:deportes&Itemid=86 
 

 

SINTESIS 

 Puebla segundo lugar en donación sanguínea 
El estado de Puebla ocupa el segundo lugar nacional en donación sanguínea voluntaria, mientras que en el país el 
6 por ciento de los donantes son voluntarios, informó el director del Sistema DIF Municipal, Joaquín García Vinay 
al tiempo de anunciar que se tiene una campaña de donación de sangre en la Unidad Medica Integral de la 
institución. Esta campaña de donación voluntaria se realiza este  jueves hasta las 13:00 horas en las instalaciones 
del DIF en la calle Cué Merlo #201 San Baltasar Campeche, los interesados podrán acudir en ayunas para que se 

les realice la valoración de que su sangre es sana para transfusión  posteriormente será la donación de 450 
mililitros. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Investigan a cinco ediles por anomalías en su administración 
A un año y medio de la administración municipal de Puebla se han integrado expedientes contra los alcaldes 

auxiliares de San Miguel Canoa, San Baltasar Tetela, San Jerónimo Caleras, La Libertad y La Resurrección, 
procesos que se mantienen abiertos. Lo anterior, lo informó el director de Atención Vecinal y Asuntos 
Comunitarios, Eduardo Alcántara Montiel, quien destacó que el caso más reciente es el de San Baltasar Tetela, en 
donde el edil auxiliar, Pedro Morales Maravilla, autorizó el uso de dos vehículos propiedad del ayuntamiento para 
la transportación de los vecinos a un acto proselitista  a favor del hoy, diputado federal electo, Nestor Gordillo 
Castillo. (Irene Díaz Sánchez)  
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Rechazan al 35% de donadores de sangre 
Entre un 30 y 35 por ciento de los aspirantes a donar sangre son rechazados por que no cumplen los 

requerimientos para hacer este proceso. Las principales causas de rechazo de los posibles donadores se tratan en 
el caso de las mujeres porque presentan hemoglobina y hematocrito bajo producto de una posible anemia, 
mientras que en el caso de los hombres no son aceptados por la exposición a prácticas sexuales de alto riesgo. De 
los mil 800 casos de posibles donadores que se atienden al mes, esta es la tendencia general de rechazo, por lo 
que bajo cualquier condición se busca aceptar solo sangre sana, así lo aseguró Rhode Xicoténcatl Díaz, 
representante del Centro Estatal de Transfusión Sanguínea. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97943  

 
 
INTOLERANCIA 

 Fallece Indigente en el Dormitorio Municipal 
Fue a las 5.30 de la mañana de este día, cuando personal del Dormitorio Municipal se percató del fallecimiento de 
un indigente que la noche anterior, fue rescatado de las calles. De acuerdo a los reportes, el hombre de 45 años 
de edad llegó a las instalaciones del DIF Municipal en buenas condiciones de salud, todavía fue atendido pero al 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52702:realizaran-delegacion-y-municipio-activo&catid=38:deportes&Itemid=86
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52702:realizaran-delegacion-y-municipio-activo&catid=38:deportes&Itemid=86
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97943
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paso de la madrugada perdió la vida por causas aún desconocidas. Al respecto, el sub director jurídico del sistema 
municipal DIF, Alberto Barrueta Espinoza confirmó el fallecimiento de un masculino de 45 años de edad, en el 
dormitorio municipal de Puebla. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97941  

 

 

 
MILENIO  

 Calculan que 30 mil turistas se quedaron sin visitar la Catedral de Puebla 
Al menos 30 mil turistas locales y extranjeros se quedaron sin poder visitar la Catedral de Puebla, esto luego que 
se mantuvo cerrada desde el lunes pasado por trabajos de fumigación, señaló el director de Turismo municipal, 
Alejandro Cañedo Priesca. Comentó que de cada diez turistas que visitan la capital, ocho acuden a la Catedral, y 
en promedio 50 mil personas realizan recorridos cada semana. Pese a ser el inmueble histórico más visitado en la 
Angelópolis, la arquidiócesis de Puebla decidió cerrar la Catedral desde el lunes pasado para trabajos de 

mantenimiento y fumigación supervisados por expertos del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y 
restauradores. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/903478c6cbb1936f2046a8c0050d8ee7     

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 SMDIF concluirá pronto dignificación de desayunadores 
El Sistema Municipal para el Desarrollo Integral de la Familia (SMDIF) concluirá en el mes de septiembre la 
dignificación de los 51 desayunadores que se instalan en escuelas de la ciudad y juntas auxiliares, informó el 
director del organismo, Joaquín García Vinay, quien dijo que solo faltan por entregar 16, por lo que se trabaja en 
la búsqueda de patrocinadores para que se remodelen los mismos. ―Seguimos apelando a que existan más 

donativos, vamos bien y esperamos se incrementen, faltan 16 y estamos trabajando en ellos. En septiembre se 
anunciarían las nuevas inauguraciones, este año se terminaría la dignificación de los desayunadores para que se 
entreguen 51 en total‖, detalló el funcionario. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/smdif_concluira_pronto_dignificacion_de_desayunadores 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla enfrentará a Zapopan durante el “Reto Delegación y Municipio Activo” 

Con el firme objetivo de continuar con la estrategia ―Delegación y Municipio Activo‖ que hasta el momento ha 
generado una gran aceptación y logros en todo el País, la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte organiza 
el ―Reto Delegación y Municipio Activo‖ que busca generar una sana competencia deportiva entre todas las 

Delegaciones y Municipios que conforman esta Red en nuestro País, competencia de la cual resultarán ganadores 
los que movilicen al mayor porcentaje poblacional este viernes 20 de julio. Así lo confirmó la Directora General del 
Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, quien señaló que el principal objetivo del evento será 
continuar fomentando el hábito de hacer deporte entre los poblanos por lo menos 30 minutos diarios.  
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_enfrentara_a_zapopan_durante_el_reto_delegacion_y_municipio_ 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Puebla enfrentará a Zapopan durante el Reto Delegación y Municipio Activo 

Con el firme objetivo de continuar con la estrategia ―Delegación y Municipio Activo‖ que hasta el momento ha 
generado una gran aceptación y logros en todo el País, la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte organiza 
el ―Reto Delegación y Municipio Activo‖ que busca generar una sana competencia deportiva entre todas las 

Delegaciones y Municipios que conforman esta Red en nuestro País, competencia de la cual resultarán ganadores 
los que movilicen al mayor porcentaje poblacional este viernes 20 de julio.  Así lo confirmó la Directora General 
del Instituto Municipal del Deporte, Ximena Mata Zenteno, quien señaló que el principal objetivo del evento será 
continuar fomentando el hábito de hacer deporte entre los poblanos por lo menos 30 minutos diarios. (RETO) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-enfrentara-a-

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97941
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/903478c6cbb1936f2046a8c0050d8ee7
http://periodicodigital.com.mx/notas/smdif_concluira_pronto_dignificacion_de_desayunadores
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_enfrentara_a_zapopan_durante_el_reto_delegacion_y_municipio_
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-enfrentara-a-Zapopan-durante-el-Reto-Delegacion-y-Municipio-Activo-&id=32413
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INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Buscan colocar 3.5 millones de chiles en nogada  

Más de tres millones 500 mil chiles en nogada son los que se van a comercializar durante la temporada de ese 
platillo que arrancó de manera formal ayer y que permanecerá hasta el 30 de septiembre. Pese al aumento en los 
ingredientes que lleva el popular platillo, se estima que las ventas crezcan hasta un 15 por ciento con respecto del 

año pasado. Durante la presentación del Festival del Chile en Nogada, el presidente de la Asociación Poblana de 
Restaurantes y Prestadores de Servicios (APREPSAC), Arturo Delgado Ramírez, reconoció que el precio del chile 
en nogada aumentó y es que los insumos que se requieren en su preparación también vieron crecer sus costos.  
(Julieta Cerezo) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2625332.htm  
 

 

 
HERALDO 

 Plantón de ambulantes en Casa Aguayo. 
Debido a la falta de acuerdo con las autoridades municipales y estatales, comerciantes informales, quienes 

habitualmente se instalaban en la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe, establecieron un plantón a un 
costado de Casa Aguayo con la finalidad de presionar al gobierno para que les restituya los espacios en vía 
pública que les fueron prohibidos desde abril pasado. Los comerciantes del Frente Cívico Los Fuertes protestaron 
en el mausoleo de Ignacio Zaragoza y posteriormente se trasladaron al edificio de gobierno, donde instaron a 
reunirse con el titular de la Secretaría General, Fernando Manzanilla Prieto. Hay que recordar que el grupo de 
informales fue retirado en abril pasado por las autoridades de gobierno, luego de que se determinara que la zona 

del 5 de Mayo y todas las áreas aledañas a Los Fuertes fueran catalogadas como reservadas. (Jorge Pérez Soto) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49548-planton-de-ambulantes-en-casa-aguayo 
 

 
 

SINTESIS 

 Continúa “promoción Nacional del verano” 
Del 15 al 29 de julio tienen lugar en Capilla del Arte Udlap las actividades correspondientes a la Promoción 
Nacional del Verano, evento que impulsa el INBA y que en el estado lo coordina el Consejo Estatal para la Cultura 
y las Artes en Puebla, mencionó su coordinador Alonso Fragua.  Agregó que en este 2012  y luego de 16 ediciones 
a nivel nacional, la presente se  enmarca dentro del Homenaje Nacional por el centenario del fallecimiento de 
quien fuera el máximo representante del paisajismo mexicano José María Velasco, quien abordó en sus obras 
disciplinas como la botánica, la geología, la arqueología, la anatomía o la zoología. (Joaquín Ríos Martínez) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52703:continua-promocion-
nacional-del-verano&catid=49:esfera-cultural&Itemid=69 
 

 

 
INTOLERANCIA 

 Piden rescatar a la Puebla verde 

La fracción de legisladores del Partido Verde presentó la iniciativa de Ley de Movilidad Urbana Sustentable para el 
Estado de Puebla mediante la cual se propone el uso de medios alternos de transporte pero sobre todo el crear la 
infraestrucutura para el tránsito de estas unidades, lo cual permitiría la obtención de fondos internacionales 
llamados bonos verdes. En entrevista Elías Abaid Kuri declaró que es el momento de rescatar a Puebla donde el 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Puebla-enfrentara-a-Zapopan-durante-el-Reto-Delegacion-y-Municipio-Activo-&id=32413
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2625332.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49548-planton-de-ambulantes-en-casa-aguayo
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52703:continua-promocion-nacional-del-verano&catid=49:esfera-cultural&Itemid=69
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52703:continua-promocion-nacional-del-verano&catid=49:esfera-cultural&Itemid=69
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problema de la contaminación  aún no es grave como en otras partes del país, pero es el momento para iniciar las 
acciones. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97933 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Cuestiona experto el proyecto estatal para abrir el Museo Internacional del Barroco 

Sobre la construcción del Museo Internacional del Barroco que tiene considerada el actual gobierno, el curador, 

investigador y académico de la Universidad Nacional Autónoma de México, Esteban Calderón Argomedo, opinó 
que más que construir nuevos recintos, lo que se necesita en el país es fortalecer a los museos y las colecciones 
con los que se cuentan en especial en Puebla, un estado que tiene una extraordinaria riqueza patrimonial. El 
experto en el periodo virreinal consideró que aunque es loable la idea de favorecer la llegada del turismo a través 
de una propuesta cultural que tiene que ver con el barroco. (Paula Carrizosa) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cuestiona-experto-el-proyecto-estatal-para-abrir-el-

museo-internacional-del-barroco_id_10873.html  
 

 
 
MILENIO  

 Reconoce Myriam Arabian interés por buscar la alcaldía de Puebla 
La delegada en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), a nivel federal, Myriam Arabian Couttolenc 

reconoció que ve con buenos ojos la posibilidad de contender por la candidatura a la alcaldía de Puebla. Tras una 
conferencia de prensa, dijo que la opción le parece buena, aunque no ha tenido acercamientos con la dirigencia 
del Partido Acción Nacional (PAN), para medir el nivel de apoyo hacia ella. Cuestionada sobre las alianzas entre 

institutos, opinó que serían funcionales siempre y cuando se centren en proyectos conjuntos de gobierno y no 
sólo en un personaje político. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a0d4e127 l 
 

  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Exambulantes de Los Fuertes amenazan con plantón 
Comerciantes informales de la organización de vendedores del Frente Cívico los Fuertes de Loreto y Guadalupe 

informaron que a partir del lunes 23 de julio realizarán un plantón indefinido, debido a que el Gobierno del estado 
no les ha resuelto su situación para poder vender en la zona de Los Fuertes. En entrevista, la lideresa de la 

organización, Claudia Ofelia López, dijo que tienen ―tres semanas que los 80 informales no hemos tenido ningún 
ingreso, por lo que nos hemos visto en la necesidad de presentar los productos en ferias o en donde se nos 
permita para tener con qué solventar una parte de los gastos‖. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/exambulantes_de_los_fuertes_amenazan_con_planton 

 

 
 
IMAGEN POBLANA 

 Temporada de chiles en nogada durará tres meses 
A partir de hoy y hasta septiembre de este año se mantendrá la temporada de Chiles en Nogada, platillo barroco 

poblano, al que se suman cerca de 21,000 restaurantes en el estado. En coordinación con la dirección de Turismo 
municipal, la Cámara Nacional de la Industria de Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) informó 

oficialmente esta temporada. A decir del dirigente camaral, Luis Javier Cué de la Fuente, este año todos los 
ingredientes que se emplearán para la elaboración de este platillo serán adquiridos de productores poblanos. 
(Karina Fernández) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/temporada-de-chiles-en-nogada-durara-tres-meses 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97933
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cuestiona-experto-el-proyecto-estatal-para-abrir-el-museo-internacional-del-barroco_id_10873.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cuestiona-experto-el-proyecto-estatal-para-abrir-el-museo-internacional-del-barroco_id_10873.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a0d4e127%20l
http://periodicodigital.com.mx/notas/exambulantes_de_los_fuertes_amenazan_con_planton
http://www.imagenpoblana.com/2012/temporada-de-chiles-en-nogada-durara-tres-meses
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No más mercados 'Mario Marín': Espinosa Torres 
En sesión del Congreso del Estado, el diputado señaló que se pretende crear la Junta de la Nomenclatura con la 
intensión de generar lineamientos específicos para evitar que las calles y los bienes del estado sean utilizados 
como propaganda  personal de los gobernadores y presidentes municipales. Pues dijo que lo que se busca es que 
la denominación de los espacios públicos ya no sea utilizados por el Ejecutivo. Pues en los últimos años, las calles 

de la capital en los diferentes estados de la República, cuentos de calles fueron bautizadas con nombres de los 
gobernantes o familiares de los mismos, sin importar incluso que el nombre de un servidor con idioma ajeno al 

español. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44606 
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Anuncia el Ayuntamiento de Puebla que va ampliar el recurso a  20 millones de pesos para programa de 
bacheo, ya que se están reportando en la ciudad alrededor de 150 baches diarios al 072 y que están 
siendo atendidos en un periodo de 72 horas. 

 Amenazan ambulantes con un plantón en Casa Aguayo para que sean reubicados en lo zona de los fuertes. 
 Monseñor Víctor Sánchez Espinoza sigue con sus visitas pastorales en el oriente de la ciudad. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 Protección Civil municipal reporta que se encendieron las alarmas en fase amarilla del vaso regulador de 
Puente Negro, Revolución Mexicana, el Santuario y Barranca Manzanilla, esto a causa de las fuertes lluvias, 
ayer llovió que bárbaro.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El DIF Municipal inició la campaña de donación voluntaria de sangre, se sabe que de cada 10 personas que 
quieren donar solo 4 contribuyen a que su sangre salve vidas la meta es lograr por lo menos la ayuda de 
100 personas. 

 El heroico cuerpo de Bomberos capacita a los menores mediante su campamento de Verano con la 
finalidad de reducir los índices de quemaduras en los menores de edad, los niños aprehenden y 
experimentan diversas actividades encaminadas a la prevención de incendios. 

 El Ayuntamiento de Puebla redobló la vigilancia en el Centro Histórico para evitar la venta de útiles 

escolares por parte del comercio ambulante, y si en esta temporada se colocan en las calles principales e 
incluso están toreando a la autoridad, se puede encontrar con un caos, muchas veces de no muy buena 
calidad pero siempre a un precio accesible para la gente, por eso se ponen porque la gente les sigue 
comprando.  

 La instalación de aulas en estacionamientos, abrir comercios en zonas prohibidas, la construcción de 

habitaciones en azoteas son las irregularidades más comunes ante la aplicación de la ley inmobiliaria en el 
estado de Puebla.  

 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44606
http://www.contraparteinformativa.com/
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Los 12 mil ochocientos niños que asisten a las estancias infantiles  de la SEDESOL de Puebla  contaran con 
un seguro de responsabilidad civil que cubre cualquier tipo de riesgo  y responsabilidad a terceros.  

 Amenazan ambulantes con un plantón permanente en Casa Aguayo para que sean reubicados en lo zona 
de los fuertes. 

 Las  cavernas ubicas en la liberad podrían sen un atractivo turismo de esta junta auxiliar los vecino ven 

con agrado esta propuesta. 
 
 
 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Se electrocutan 2 albañiles en la colonia Tres Cruces 
 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Entrega RMV computadoras y reitera que nadie pondrá obstáculos a la educación 
Con una inversión superior a los 13 millones de pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dio el banderazo 
de salida a las obras de modernización y ampliación del camino Xalcomulco-Tepexoxuca, en el municipio de 

Ixtacamaxtitlán, obra que beneficiará a 25 mil 192 personas. Acompañado por el titular de la Secretaría de 
Infraestructura (SI), Antonio Gali Fayad, y el presidente municipal de esa localidad, Eric Osvaldo Gorozpe Treviño, 
el mandatario estatal refirió que esta obra representa un beneficio para los productores de esa zona, ya que 
podrán sacar sus productos a otros municipios como Apizaco, Cuyoaco y Teziutlán. (Aldo Miguel) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2625328.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Piden a la CDH mediar ante SEP tolerancia por uniforme único 
La organización de derechos humanos Solidaridad Ciudadana hizo un llamado a la Comisión de Derechos 
Humanos del Estado (CDH) para que exhorte a la Secretaría de Educación Pública (SEP) a brindar mayor 
tolerancia a los padres de familia que no puedan comprar el uniforme único para el próximo ciclo escolar, que 
inicia el 20 de agosto. Pedro Cruz Rosas, director de la asociación, aseguró además que el uso del uniforme es 

una decisión de las escuelas públicas con los directivos, profesores, padres de familia y los propios alumnos, y no 
debe ser usado como publicidad para las instituciones gubernamentales. (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2625341.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Promueve Mario Riestra repetir coalición del 2010 
Mario Riestra Piña, diputado local del PAN, propuso que en 2013 su partido participe en una coalición similar a la 
de Compromiso por Puebla, la cual abanderó en 2010 al hoy gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. El presidente 
de la Mesa Directiva del Congreso del Estado se descartó por el momento para buscar la candidatura del PAN a la 
presidencia municipal de Puebla, a pesar de que Juan Carlos Mondragón Quintana, dirigente estatal de su partido 
lo señaló como uno de los perfiles que pueden aspirar al cargo. Aunque el propio Juan Carlos Mondragón afirmó 

en entrevista con El Sol de Puebla que la coalición de Compromiso por Puebla dañó al PAN. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2625343.htm  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2625328.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2625341.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2625343.htm
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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HERALDO 

 Investigará SEP descuentos irregulares a maestros. 
La Dirección de Recursos Humanos de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del gobierno del Estado de Puebla 
informa a todos los maestros que hayan detectado alguna anomalía en los descuentos aplicados en su talón de 
pago, que por instrucciones del titular de la dependencia, Luis Maldonado Venegas, se les convoca a presentarse 
ante esta instancia para atender sus casos de manera personalizada. Lo anterior, derivado de las denuncias 

presentadas por algunos maestros ante los medios de comunicación, informando sobre descuentos irregulares 

destinados para pagos a empresas crediticias, con clave X4 y ZC. (Redacción) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49537-investigara-sep-descuentos-irregulares-a-
maestros 

 
 
HERALDO 

 PAN da entrada a todas las iniciativas del gobernador. 
Aún cuando apenas ayer el Congreso del Estado dio entrada a las tres iniciativas que turnó el gobierno del estado 
para implementar el nuevo sistema de justicia penal en Puebla y avanzar en el cumplimiento de la reforma 
constitucional en materia penal que se aprobó en 2008 a nivel nacional, la bancada del PAN se adelantó a señalar 
que las aprueba. Dichas iniciativas, el Pleno de Diputados las turnó a las comisiones de Gobernación y Puntos 

Constitucionales y de Procuración y Administración de Justicia, encabezadas por el panista Juan Carlos Espina y el 
priista Gerardo Mejía Ramírez. El primero, en entrevista, dijo que desde este momento ve con buenos ojos estos 

proyectos, por lo que para la bancada de Acción Nacional en el Congreso local sus votos son a favor. (Andrés 
Herrera Ruiz) http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49538-pan-da-entrada-a-todas-las-
iniciativas-del-gobernador 
 

 
 
SINTESIS 

 Aumentan en 7% intercambios extranjeros de la BUAP 
El director de Relaciones Internacionales de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), José Ramón 
Eguibar Cuenca, reveló que los intercambios de alumnos hacia el exterior, crecieron el último año en un 7 por 
ciento, sin embargo, el reto que tiene la institución será lograr el financiamiento de la estancia de los jóvenes en 

el extranjero. No obstante, el funcionario universitario, expresó que el proyecto de internacionalización avanza de 

manera acelerada y cada vez más estudiantes y catedráticos entran en esa dinámica, ―en el periodo de otoño es 
cuando más estudiantes ingresan en el proyecto de intercambios‖. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52701:aumentan-en-7-
intercambios-extranjeros-de-la-buap&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68 
 

 

SINTESIS 

 Remesas podrían alcanzar nivel histórico entre 2012-2013 

Este año las remesas podrían lograr el mayor crecimiento anual desde 2007; no obstante, aún permanecen 
desempleados alrededor de 340 mil migrantes mexicanos en Estados Unidos, conforme análisis del Servicio de 
Estudios Económicos del Grupo BBVA Bancomer. En su estudio sobre la situación de la migración en México, el 
grupo financiero ratifica que Puebla se encuentra entre las cinco entidades con mayor flujo de remesas y apunta 

que desde el segundo semestre de 2010 los envíos de divisas hacia México han empezado a recuperarse y en 
forma acumulada tanto en 2010 como en 2011 mostraron variaciones positivas tras dos años con disminuciones. 
(Mauricio García)  

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49537-investigara-sep-descuentos-irregulares-a-maestros
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49537-investigara-sep-descuentos-irregulares-a-maestros
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49538-pan-da-entrada-a-todas-las-iniciativas-del-gobernador
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49538-pan-da-entrada-a-todas-las-iniciativas-del-gobernador
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52701:aumentan-en-7-intercambios-extranjeros-de-la-buap&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52701:aumentan-en-7-intercambios-extranjeros-de-la-buap&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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INTOLERANCIA 

 Hasta el 2013 la reforma penal 
El presidente de la Comisión de Gobernación del Congreso del Estado, Juan Carlos Espina Von Roehrich, anunció 
que las reformas penales que aprobará el órgano legislativo entrarán en vigor hasta el próximo año y esto 
sucederá de manera parcial ya que se trabajará por regiones. Algunas de las modificaciones son el que se cambie 
la pena corporal en el caso de algunos delitos por la reparación del daño, asimismo se hace énfasis en lo referente 
a los juicios orales para una rápida impartición de la justicia. En entrevista expresó que la actual legislatura solo 
verá aplicada una parte de las reformas una vez que es un proceso a mediano plazo donde poco a poco se harán 

las modificaciones en lo referente a la impartición de justicia. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97932 
 
INTOLERANCIA 

 Pasan la cuenta del gobernador 
Los diputados locales aprobaron la cuenta del poder ejecutivo del 1 de febrero al 31 de febrero de 2011, 
argumentando que la auditoria que se realizó por parte de un despacho externo, mientras en lo referente a la 
cuenta del poder legislativo se cuestionó que se haya votado en un solo bloque. Tal y como se había anticipado en 
la Comisión Inspectora la noche del miércoles los diputados aprobaron la fiscalización realizada al gobierno del 

estado, esto en medio de adulaciones al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97946 
 
INTOLERANCIA 

 Tres casos de narcomenudeo en el Cereso 

El Ministerio Público de la Federación asignado a la Delegación en Puebla de la Procuraduría General de la 
República, consignó ante el Juez Tercero de Distrito de la entidad dos averiguaciones previas que integró contra 
un total de tres internos del Centro de Reinserción Social del estado, por su presunta responsabilidad en la 
comisión del delito de contra la salud, en las modalidades de posesión de marihuana, posesión con fines de venta 
de cocaína, y posesión simple de cocaína. (Alfonso Ponce de León) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97951 

   

 
 
CAMBIO 

  Diputados firmarán pacto de civilidad para el 2013. 
El líder del Congreso, Edgar Salomón Escorza, aseguró que la próxima semana las fracciones parlamentarias 

firmarán un acuerdo de civilidad para evitar que de cara al proceso electoral del próximo año, el trabajo 
legislativo se paralice o se politice. El priista aseguró que la propuesta ya tuvo consenso al interior de la Junta de 
Gobierno y Coordinación Política que preside: ―es nuevamente un pacto de civilidad entre todos los actores que 

formamos el Congreso del estado, para no mediatizar políticamente los temas que se tocan en el Poder 
Legislativo‖. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/200712-le-politica-diputados-firmar-n-pacto-de-civilidad-
para-el-2013.htm 

 
CAMBIO 

 La SEP solucionará descuentos irregulares. 
La Dirección de Recursos Humanos de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado de Puebla informó a los 

maestros que hayan detectado alguna anomalía en los descuentos aplicados en su talón de pago, que por 
instrucciones del titular, Luis Maldonado Venegas, deben presentarse a las oficinas centrales para atender sus 

casos de manera personalizada. Lo anterior por las denuncias presentadas por algunos maestros, que informaron 
sobre descuentos irregulares destinados para pagos a empresas crediticias, con clave X4 y ZC. Los docentes 
deberán presentarse en la Dirección de Recursos Humanos de la SEP, ubicada en la avenida Jesús Reyes Heroles 
sin número, colonia Nueva Aurora, en horario de 09 a 15 horas. (Redacción) 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/educacion/200712-staff-educacion-la-sep-solucionara-descuentos-
irregulares.htm 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97932
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97946
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97951
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/200712-le-politica-diputados-firmar-n-pacto-de-civilidad-para-el-2013.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/200712-le-politica-diputados-firmar-n-pacto-de-civilidad-para-el-2013.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/educacion/200712-staff-educacion-la-sep-solucionara-descuentos-irregulares.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/educacion/200712-staff-educacion-la-sep-solucionara-descuentos-irregulares.htm
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CAMBIO 

 Aprueban casi medio millón para Compromiso por Puebla. 
El Instituto Electoral del Estado entregará a Compromiso por Puebla casi 500 mil pesos por concepto de 
prerrogativas, pues uno de sus derechos como nuevo partido político en el estado es obtener financiamiento 
público. El consejero Paul Monterrosas Román explicó que el monto de 497 mil 651 pesos con 76 centavos, 
corresponde al 2 por ciento de una bolsa de un total de 48 millones 186 mil pesos, misma que fue repartida entre 
los otros siete partidos políticos, y en relación a los 189 días que restan del año. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/200712-le-politica-aprueban-casi-medio-mill-n-para-

compromiso-por-puebla.htm 

 
CAMBIO 

 Resucitan en el IEE a Julián Corona. 
Con el fin de aprovechar su experiencia ante el inminente proceso electoral, el exsecretario general del Instituto 
Estatal Electoral, Noé Julián Corona Cabañas, fue nombrado como director técnico de la Secretaría Ejecutiva, con 
lo que se convierte en la mano derecha de Miguel David Jiménez López. Cabe recordar que su labor en el IEE se 
había extinguido el pasado 20 de febrero, cuando entró en vigor la reforma electoral que desapareció la figura del 

secretario general para dar paso a la de secretario ejecutivo. El cargo fue avalado por mayoría en la sesión 
ordinaria del IEE, tras la presentación de una terna -propuesta por el secretario- en la que también participaron 
Judith Santillán González y Jorge Lara Torres, actuales colaboradores del órgano electoral.  (Luz Elena Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/200712-le-politica-resucitan-en-el-iee-a-juli-n-corona.htm  

 

 
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 La única muerte para Joel Arriaga es el olvido; hoy vive en nosotros: García y Ornelas 
La única muerte para Joel Arriaga Navarro, el activista universitario asesinado hace 40 años, es el olvido. Mientras 

no se le olvide su fortaleza por querer hacer una mejor universidad continuará presente en nosotros, coincidieron 
los compañeros del finado Jaime García y Jaime Ornelas Delgado, quienes compartieron con Arriaga los últimos 
momentos de su agitada vida. En una entrevista telefónica, Jaime García, uno de los amigos más cercanos a Joel 
Arriaga, lamentó que hasta el momento la presencia y liderazgo del activista sean poco valoradas y reconocidas 
por la propia Universidad Autónoma de Puebla (UAP), ya que él fue. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-unica-muerte-para-joel-arriaga-es-el-olvido-hoy-vive-
en-nosotros-garcia-y-ornelas_id_10910.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El Congreso del estado respalda fuera de tiempo la reforma política federal 
El Congreso del estado dio su aval a la reforma política que legaliza las candidaturas ciudadanas durante la sesión 
ordinaria de ayer, pero el voto ya no fue determinante en la discusión nacional de ese proyecto debido a que se 
emitió un día después de que el Poder Legislativo federal lo declaró aprobado. En la discusión de la enmienda, el 

representante de Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres, reprobó la tardanza con la que el Congreso 
poblano atendió la minuta turnada por el Senado. La misma omisión, aseguró el diputado, está cometiendo el 
Poder Legislativo local con la reforma al artículo 24 constitucional que violenta al Estado laico. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-del-estado-respalda-fuera-de-tiempo-la-
reforma-politica-federal_id_10902.html  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 "De alto riesgo" para acampar, la franja de Río Frío y Llano Grande: Scouts Puebla 
Luego del incidente donde violaron y asaltaron a 80 jóvenes en un campamento en Río Frío, el presidente en 
Puebla de la Asociación de Scouts de México AC (Asmac), Claudio Montaño Mier, advirtió que la franja limítrofe 
entre Puebla y el estado de México se ha convertido en una zona insegura y ―de alto riesgo‖ para realizar 
campamentos y excursiones, por lo que recomendó a los campistas de la entidad no frecuentar estos lugares. El 

activista señaló que la agrupación de scouts elaborará una lista de los lugares más peligrosos para acampar 

http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/200712-le-politica-aprueban-casi-medio-mill-n-para-compromiso-por-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/200712-le-politica-aprueban-casi-medio-mill-n-para-compromiso-por-puebla.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/200712-le-politica-resucitan-en-el-iee-a-juli-n-corona.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-unica-muerte-para-joel-arriaga-es-el-olvido-hoy-vive-en-nosotros-garcia-y-ornelas_id_10910.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/la-unica-muerte-para-joel-arriaga-es-el-olvido-hoy-vive-en-nosotros-garcia-y-ornelas_id_10910.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-del-estado-respalda-fuera-de-tiempo-la-reforma-politica-federal_id_10902.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-congreso-del-estado-respalda-fuera-de-tiempo-la-reforma-politica-federal_id_10902.html
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durante este periodo vacacional, con la intención de salvaguardar la integridad física de los jóvenes y niños. 
(Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/de-alto-riesgo-para-acampar-la-franja-de-rio-frio-y-llano-
grande-scouts-puebla_id_10911.html  

 

 
 
MILENIO  

 Otorga IEE 467 mil pesos a Compromiso por Puebla para gastos  

El partido político Compromiso por Puebla (CPP) recibirá del Instituto Estatal Electoral (IEE) 467 mil 651 pesos 
para gastos ordinarios, monto que será correspondiente al segundo semestre del año. En sesión ordinaria del 

Consejo General del IEE se aprobó la cantidad de financiamiento público que recibirá el naciente partido político 
que obtuvo su registro el pasado 25 de junio. De acuerdo a los cálculos, el monto asignado corresponde a los 189 
días restantes del año y posteriores a la fecha de registro, así lo indicó Paul Monterrosas Román, consejero del 
IEE y presidente de la Comisión de Prerrogativas. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/903478c6cbb1936f2046a8c005105c0e  
 

MILENIO  

 Alianzas y coaliciones entre partidos evitan parálisis legislativa: Riestra 
El coordinador del Grupo Parlamentario local del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, reveló que se 

encuentra a favor de las alianzas y coaliciones, ya que con ello se evita la parálisis legislativa. Ello, fue señalado 
rumbo al proceso electoral 2013 en donde se elegirán 217 alcaldes y se renovará el Congreso del estado. En 

entrevista, Riestra Piña dijo, "estoy convencido de que la fórmula para construir mayorías y contrarrestar este 
rezago o parálisis legislativa, es por medio de coalición como sucede en otras democracias más desarrolladas", 
comentó. (Notimex) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/903478c6cbb1936f2046a8c0050c04c6  
 

MILENIO  

 Defrauda Finmart a 50 docentes del SNTE 23 con créditos inexistentes 

Al menos 50 profesores y trabajadores de telesecundarias poblanas fueron víctimas de posibles fraudes cometidos 
por la empresa Prestaciones Firmanrt, a través de sus firmas Crediamigo y Finapoyo, que supuestamente entregó 
créditos de entre 80 y 170 mil pesos, recursos que nunca fueron entregados, ni recibidos. Los docentes 
pertenecen a la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y explicaron que sin 
solicitar ningún crédito, les comenzaron a descontar entre tres mil y cuatro mil pesos del pago que les entrega la 
Secretaría de Educación Pública (SEP) cada quincena o mes. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a0ef038b  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Pide la SEP a maestros con descuentos por créditos acudan a suspenderlos 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) de Puebla solicitó a los maestros que hayan detectado alguna anomalía 
en los descuentos aplicados en su talón de pago, que se presenten ante la dependencia para atender sus casos de 

manera personalizada. Lo anterior, derivado de las denuncias presentadas por algunos maestros ante los medios 
de comunicación, informando sobre descuentos irregulares destinados para pagos a empresas crediticias, con 
clave X4 y ZC. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38288:pide-la-sep-a-maestros-con-descuentos-
por-cr%C3%A9ditos-acudan-a-suspenderlos&Itemid=332 

 
E-CONSULTA 

 Prestaciones al SNTE superan en 20 mdp a la negociación de 2011 
Los acuerdos logrados con el gobierno del estado de Puebla en la negociación salarial y de prestaciones 2012, 

crecieron en 20 millones de pesos con respecto a la negociación de 2011 con el gobernador Rafael Moreno Valle, 
sobretodo en recursos para capacitación y actualización docente. Este año los 78 mil maestros y personal de 
apoyo agremiados al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) lograron una bolsa en 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/de-alto-riesgo-para-acampar-la-franja-de-rio-frio-y-llano-grande-scouts-puebla_id_10911.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/de-alto-riesgo-para-acampar-la-franja-de-rio-frio-y-llano-grande-scouts-puebla_id_10911.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/903478c6cbb1936f2046a8c005105c0e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/903478c6cbb1936f2046a8c0050c04c6
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a0ef038b
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38288:pide-la-sep-a-maestros-con-descuentos-por-cr%C3%A9ditos-acudan-a-suspenderlos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38288:pide-la-sep-a-maestros-con-descuentos-por-cr%C3%A9ditos-acudan-a-suspenderlos&Itemid=332
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prestaciones de alrededor de 420 millones de pesos, entre aportaciones en especie, aumentos salariales y 
recursos para programas. (Gerardo Rojas) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38285:prestaciones-al-snte-superan-en-20-
mdp-a-la-negociaci%C3%B3n-de-2011&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Arabian Couttolenc invita a pensar en proyectos antes de candidatos 
Más allá de empezar a escoger candidatos rumbo a 2013, todos los partidos, incluyendo a Acción Nacional, deben 

analizar primero un proyecto de gobierno o hacia dónde quieren llevar al municipio de Puebla, aseguró Myriam 

Arabian Couttolenc, delegada en Puebla de la Secretaría de Desarrollo Social. Una vez que se tenga definido el 
plan de trabajo, agregó, se tiene que definir quién es el candidato con el mayor respaldo tanto del partido como 
de la población civil, pues consideró que esto es fundamental para poder gobernar. (Shanik David) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38272:arabian-couttolenc-invita-a-pensar-en-
proyectos-antes-de-candidatos&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Plantea Moreno Valle respaldar con ingreso de impuestos pago de deuda 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas envió una iniciativa al Congreso local para que se le faculte afectar un 
porcentaje de los ingresos del estado provenientes del Impuesto Sobre Erogaciones por Remuneraciones al 
Trabajo Personal como fuente de pago, garantía o ambas, de todo tipo de obligaciones que contraiga o haya 
contraído con motivo de la contratación para prestación de servicios. (PRD). (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38270:plantea-moreno-valle-respaldar-con-

ingreso-de-impuestos-pago-de-deuda&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Aclara el PRI que pago 66 mdp en tarjetas para financiar su estructura 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI) aceptó este jueves que utilizaron 7 mil 851 tarjetas de prepago, con 

las que distribuyeron más de 66.32 millones de pesos; pero los recursos se utilizaron para financiar su estructura 
electoral en los pasados comicios del 1 de julio. Mediante un documento entregado a la Procuraduría General de 
la República (PGR), la dirigencia del PRI aclaró que los servicios financieros no fueron contratados con la empresa 
Monex. Tanto el PAN, como los partidos que integran el Movimiento Progresista, denunciaron que el 
Revolucionario Institucional por medio de Monex incurrió en la compra de votos. (Alberto García) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38269:aclara-el-pri-que-pago-66-mdp-en-

tarjetas-para-financiar-su-estructura&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Pelean impuestos de Plaza San Diego Cuautlancingo y San Pedro Cholula  
El municipio de Cuautlancingo disputa los impuestos del centro comercial Plaza San Diego con San Pedro Cholula, 
lo que se suma a otros conflictos de carácter territorial que mantiene con el municipio de Puebla y el estado de 
Tlaxcala. El vocero del ayuntamiento de Cuautlancingo, Rodolfo Tlaque Huitzil, explicó que desde hace décadas, la 
zona donde se construyó la plaza comercial ha sido reconocida como su territorio, sin embargo a raíz del 
desarrollo y crecimiento urbano, San Pedro invadió el espacio. Dijo que incluso se consideraba como una zona 
olvidada, pero autoridades cholultecas se percataron de las ganancias económicas que representaba la franja 

territorial, por lo que han buscado la captación de pago de impuestos. (Isabel Nava Romero) 
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=2971:pelean-impuestos-de-
plaza-san-diego-cuautlancingo-y-san-pedro-cholula&Itemid=353 
 

  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Universidades que perdieron el REVOE ya eran „fantasmas‟ 
Inmuebles abandonados y otros reutilizados -incluso como oficinas públicas- integran el listado de direcciones de 
instituciones de nivel superior que no lograron la certificación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), es 
decir, les fue retirado el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (REVOE). Tras un recorrido que Tribuna 
Comunicación realizó por universidades que se quedaron al margen de la certificación, se evidenció que algunas 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38285:prestaciones-al-snte-superan-en-20-mdp-a-la-negociaci%C3%B3n-de-2011&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38285:prestaciones-al-snte-superan-en-20-mdp-a-la-negociaci%C3%B3n-de-2011&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38272:arabian-couttolenc-invita-a-pensar-en-proyectos-antes-de-candidatos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38272:arabian-couttolenc-invita-a-pensar-en-proyectos-antes-de-candidatos&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38270:plantea-moreno-valle-respaldar-con-ingreso-de-impuestos-pago-de-deuda&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38270:plantea-moreno-valle-respaldar-con-ingreso-de-impuestos-pago-de-deuda&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38269:aclara-el-pri-que-pago-66-mdp-en-tarjetas-para-financiar-su-estructura&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38269:aclara-el-pri-que-pago-66-mdp-en-tarjetas-para-financiar-su-estructura&Itemid=332
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=2971:pelean-impuestos-de-plaza-san-diego-cuautlancingo-y-san-pedro-cholula&Itemid=353
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=2971:pelean-impuestos-de-plaza-san-diego-cuautlancingo-y-san-pedro-cholula&Itemid=353
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dejaron de existir desde meses atrás, una muestra es el Instituto Superior Real de los Ángeles, con dirección en la 
colonia La Paz, avenida Teziutlán Sur, entre Tepeaca y Chalchicomula (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/universidades_que_perdieron_el_revoe_ya_eran_fantasmas 
 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Deslinda Arabian a la Sedesol de José Antonio López Espinosa  

La delegada de la Secretaría de Desarrollo Social, Myriam Arabian Couttolenc, es insistente: José Antonio López 
Espinosa ya no trabaja como subdelegado de dicha dependencia federal. Aunque la información no es nueva porque 
su salida ocurrió el 15 de junio, llama ahora la atención a causa del caso de tráfico de influencias en el municipio de 
San Pedro Cholula que cometió el otrora responsable de  Desarrollo Social y Humano. En entrevista con Imagen 

Poblana, la funcionaria federal, considerada como la carta fuerte del panismo conservador para la alcaldía de 
Puebla, deslinda a la delegación que dirige de López Espinosa. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/deslinda-arabian-la-sedesol-de-jose-antonio-lopez-espinosa   

 
IMAGEN POBLANA  

 Coronango: pueblo chico, infierno grande 
―Pueblo chico, infierno grande‖, con ese dicho popular se podría sintetizar la ambición por el poder entre panistas 
en el municipio de Coronango. Una vez que se dieron a conocer varios despidos en la administración municipal, 

empleados de ese ayuntamiento se acercaron a Imagen Poblana para ampliar información de lo que supuestamente 

está sucediendo en ese lugar y con ―el borrachín alcalde‖. Partiendo del supuesto, Efraín Titla Galicia busca heredar 
el poder a uno de sus dos hermanos: Osvaldo o Guillermo. Como ya se mencionó en este medio, Osvaldo es el que 
actualmente gobierna el mayor tiempo el municipio, cuando el edil se va de borracho o a revisar sus bodegas que 
tiene en la Central de Abasto. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/coronango-pueblo-chico-infierno-grande     

 
IMAGEN POBLANA  

 A concesión, segundo piso de la México-Puebla 
Con la satisfacción de la aprobación de su cuenta pública, el gobernador Rafael Moreno Valle adelantó que el 
segundo piso de la autopista México-Puebla será concesionado, que su administración estudiará las propuestas de 
Enrique Peña Nieto para trabajar con la federación y que buscará que el presupuesto del próximo año ronde los 
sesenta mil millones de pesos. El mandatario informó esta mañana que su gobierno no solicitará algún tipo de 

crédito para la gestión de obras en 2013, pues incluso el segundo piso de la Autopista México –Puebla será licitado 

bajo el esquema  de concesión para no incrementar los gastos del estado. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/concesion-segundo-piso-de-la-mexico-puebla  
 
IMAGEN POBLANA 

 Aprueba Congreso por unanimidad cuenta pública de RMV 
La cuenta pública del gobernador Rafael Moreno Valle, por 56,881‘303,432 pesos fue aprobada en sesión del 
pleno del Congreso del estado por unanimidad de 37 votos. La referida cuenta fue aprobada la noche de ayer por 
la Comisión Inspectora del Poder Legislativo local, que revisó 42 % de los ingresos y 37 % de los egresos, 
además de un 51 % de la obra pública. Algunas de las obras revisadas corresponden a las inauguradas con el 
festejo del 5 de mayo, como el proyecto de Rescate del Centro Cívico 5 de mayo; el Viaducto Zaragoza; la 

rehabilitación del Parque Rafaela Padilla, y el proyecto integral de remodelación del Planetario. (Miguel Ángel) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/aprueba-congreso-por-unanimidad-cuenta-publica-de-rmv 

 
IMAGEN POBLANA 

 Infraestructura vial, desarrollo de comunidades indígenas: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle puso en marcha la modernización y ampliación del Camino Xalcomulco-
Tepexoxuca, que comprenderá una extensión de 2.73 kilómetros, con una inversión de 13 millones 317 mil pesos. 
Las obras viales contribuyen al desarrollo y al crecimiento económico, pero sobre todo, afirmó Moreno Valle, 
incorporan a las comunidades indígenas a la modernización en cuanto a movilidad de personas y mercancías. Esta 

vialidad, dijo, tiene un alto impacto social. Pero, a través del trabajo coordinado y la suma de esfuerzos de los 

http://periodicodigital.com.mx/notas/universidades_que_perdieron_el_revoe_ya_eran_fantasmas
http://www.imagenpoblana.com/2012/deslinda-arabian-la-sedesol-de-jose-antonio-lopez-espinosa
http://www.imagenpoblana.com/2012/coronango-pueblo-chico-infierno-grande
http://www.imagenpoblana.com/2012/concesion-segundo-piso-de-la-mexico-puebla
http://www.imagenpoblana.com/2012/aprueba-congreso-por-unanimidad-cuenta-publica-de-rmv
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tres niveles de gobierno --federal, estatal y municipal--  hoy es posible. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/print/20189?destination=node%2F1 

 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se suma Verde Ecologista a petición de pacto de civilidad en el Congreso 
El diputado ecologista, Elías Abaíd Kuri informó que  sin bien de manera personal desconoce si su homólogo de 

Acción Nacional, Juan Carlos Espina o en su caso, del Revolucionario Institucional, Salomón Escorza  sean 

destapado, la realidad es que este pacto de civilidad logrará que los ciudadanos confíen un poco más en sus 
representantes en el Legislativo. El diputado señaló que si este pacto se firmó para un proceso electoral a nivel 
federal, donde se logró evitar que se contamine el trabajo local del Congreso, sería sano que el resto de las 
fracciones legislativas, acepten este reto, para seguir  trabajando a favor de los poblanos y evitar así que se 
contamine la labor de los 41 diputados locales. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44605 
 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Finanzas embargará a deudores de tenencia 
La Secretaría de Finanzas recuerda a deudores de tenencia que tienen hasta el 31 de julio para cumplir sus 
obligaciones, ya que en caso de que así no se haga, corren el riesgo de ser embargados. Manuel Arceo, 
subsecretario de ingresos de la dependencia indicó que a partir del 1 de agosto emitirán 500 mil requerimientos a 

quienes llevan años de no cubrir este gravamen con el fin de conseguir acuerdos. Resaltó que cada uno podrá 
obtener después de ello  45 días para hacer convenios, con el que se estaría evitando que sean embargadas sus 

pertenencias en domicilio. (Isaac Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44604 

  
 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 BUAP aplicará este sábado el Examen de Admisión 2012 
La Dirección de Administración Escolar (DAE) de la BUAP, se reporta lista para aplicar este 21 de julio el examen 

de admisión a los aspirantes a ingresar a alguna de las 66 licenciaturas y Técnico Superior Universitario en la 
modalidad escolarizada y las cuatro del semiescolarizado y a distancia. La directora de la DAE, Laura Gómez 
Aguirre, informó que en el desarrollo de este proceso, que será supervisado por la Contraloría General y Oficina 
de la Abogada General de la Institución, participarán más de tres mil personas de diversas unidades académicas, 
Vicerrectoría de Docencia, direcciones de Administración Escolar, Protección Universitaria, y Atención y Gestión 
Universitaria, así como del Sistema Integral de Seguridad Universitaria. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27992:buap-aplicar%C3%A1-este-

s%C3%A1bado-examen-de-admisi%C3%B3n-2012&Itemid=126 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Por unanimidad pasa la cuenta pública 2011 de Moreno Valle 

Aún y cuando por unanimidad el Pleno del Congreso Local aprobó la cuenta pública de los tres niveles de 

gobierno, los diputados locales de Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano cuestionaron la presentación de las 
cuentas públicas de los poderes y la falta de convocatoria del panista Mario Riestra Piña para analizar más a fondo 
la aplicación de los recursos públicos. En sesión ordinaria y al hacer uso de la tribuna, el diputado del Partido 
Movimiento Ciudadano, José Juan Espinosa Torres criticó el trabajo y la falta de convocatoria del presidente de la 
Comisión Inspectora, Mario Riestra Piña. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27989:por-unanimidad-pasa-la-
cuenta-p%C3%BAblica-2011-de-moreno-valle&Itemid=126 

http://www.imagenpoblana.com/print/20189?destination=node%2F1
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44605
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44604
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27992:buap-aplicar%C3%A1-este-s%C3%A1bado-examen-de-admisi%C3%B3n-2012&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27992:buap-aplicar%C3%A1-este-s%C3%A1bado-examen-de-admisi%C3%B3n-2012&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27989:por-unanimidad-pasa-la-cuenta-p%C3%BAblica-2011-de-moreno-valle&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27989:por-unanimidad-pasa-la-cuenta-p%C3%BAblica-2011-de-moreno-valle&Itemid=126
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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RETO DIARIO 

 Denunciará PRI a oposición por acusaciones sobre elección 
Hoy en conferencia de prensa, el presidente nacional del PRI, senador Pedro Joaquín Coldwell, anunció  que el PRI 
solicitará formalmente a la Procuraduría General de la República (PGR) que investigue las falsas imputaciones del 
PAN y del PRD sobre el presunto uso de recursos de procedencia ilícita en la campaña del candidato presidencial 

del Revolucionario Institucional. Al respecto Pedro Joaquín Coldwell dio lectura al siguiente documento: ―Hoy los 

presidentes del PRD y el PAN dieron una conferencia de prensa conjunta en la que ratificaron, sin prueba alguna, 
las mentiras y especulaciones del candidato perdedor Andrés Manuel López Obrador sobre supuesto lavado de 
dinero en la campaña presidencial del PRI. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Denunciara-PRI-a-
oposicion-por-acusaciones-sobre-eleccion-&id=32412 
 
RETO DIARIO 

 Entra nuevo paquete de reformas al Congreso 
Un nuevo paquete de reformas ingresó al Congreso del Estado de Puebla por parte del gobernador, Rafael Moreno 

Valle Rosas, quien buscará cambios en la Ley de Proyectos para la Prestación de Servicios, Bienes del Estado de 
Puebla y Transporte Público. Estas iniciativas de reformas ingresaron de último minuto en el desarrollo de la 
sesión del Congreso del Estado, donde, previamente, los diputados locales habían turnado otras tres 

disposiciones, además de una nueva Ley en Materia de Justicia Penal. De esta manera, el gobernador de Puebla, 
Rafael Moreno Valle Rosas, buscará la enajenación de un inmueble ubicado en la Avenida Chapultepec, número 
494, en la colonia Condesa, en el Distrito Federal. (Jesús Lemus) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entra-nuevo-paquete-de-

reformas-al-Congreso&id=32403 
 
RETO DIARIO 

 SNTE 23 se deslinda de fraude a maestras de telesecundarias 
En un hecho que se venía llegar, este día, el líder de la Sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación, Eric Lara Martínez, se deslindó del fraude que maestras de telesecundaria del interior del estado 
denunciaron que fueron objeto al usar sus nombres para cobrar supuestos préstamos económicos.  Al respecto, 
Eric Lara Martínez, solicitó públicamente el apoyo de la Secretaría de Educación Pública Estatal para que 
intervenga en el caso y se pueda solucionar lo más rápido posible este hecho.  Asimismo, el líder gremial, señaló 

que estos acontecimientos fraudulentos sólo representan situaciones aisladas y que tienen que comprobarse a la 
brevedad. Lo anterior, en respuesta a las acusaciones que las docentes fundaron al explicar que sus datos 
personales, así como los recibos de pagos tuvieron que ser extraídos de las oficinas del Sindicato. (Redacción) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-23-se-deslinda-de-
fraude-a-maestras-de-telesecundarias&id=32401 

 

INFORMACION NACIONAL  

 
 

 
EL UNIVERSAL  

 Pactan PAN y PRD denunciar al PRI; indaguen: Joaquín 
Los presidentes nacionales del PAN y del PRD, Gustavo Madero y Jesús Zambrano, respectivamente, presentarán la 
próxima semana una denuncia ante la Procuraduría General de la República (PGR) por el presunto delito de lavado 
de dinero en la campaña del priísta Enrique Peña Nieto. ―Vamos a pedir con la titular de la Procuraduría que 
podamos ir a presentar formalmente una denuncia de hechos que ya estamos trabajando con los equipos jurídicos 
de ambos partidos para que, con los elementos de presunción que tenemos, se haga una investigación a fondo‖, 
declaró Zambrano, quien estuvo acompañado en conferencia de prensa por el panista Gustavo Madero.  (Oracio 

Jiménez) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Denunciara-PRI-a-oposicion-por-acusaciones-sobre-eleccion-&id=32412
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Denunciara-PRI-a-oposicion-por-acusaciones-sobre-eleccion-&id=32412
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entra-nuevo-paquete-de-reformas-al-Congreso&id=32403
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Entra-nuevo-paquete-de-reformas-al-Congreso&id=32403
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-23-se-deslinda-de-fraude-a-maestras-de-telesecundarias&id=32401
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-SNTE-23-se-deslinda-de-fraude-a-maestras-de-telesecundarias&id=32401
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/39925.html   

 
EL UNIVERSAL  

 Gobierno dio contratos a HSBC pese a investigación 
HSBC México ha sido una de las instituciones financieras más beneficiadas por parte del actual gobierno federal. En 
lo que va del sexenio, en contratos HSBC cuenta con más de 60 otorgados por diversas instituciones financieras del 

gobierno mexicano, entre ellas el SAT y la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y entre concesiones, permisos y 
licencias ha obtenido 320, de acuerdo con el Portal de Obligaciones de Transparencia. Aunque el Senado de Estados 
Unidos dio a conocer en una investigación que HSBC México permitió el lavado de dinero en algunas cuentas y que 

se enviaron fondos de nuestro país hacia Estados Unidos.  (Liliana Saúl) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39926.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Tabasco: promesas incumplidas y división llevaron al PRI a derrota 

El triunfo del PRD en Tabasco, una entidad gobernada durante 83 años por el PRI, fue posible gracias a los 
liderazgos priístas que renunciaron a ese instituto político y a quienes aun siendo militantes del tricolor trabajaron 
en favor del ahora gobernador electo, Arturo Núñez. El candidato del PAN, Gerardo Priego, quien quedó en tercer 
lugar, explicó que el tricolor perdió porque Tabasco es una de las cinco entidades con mayor número de secuestros 
a nivel nacional, derivados de las bandas criminales que trafican indocumentados, a lo que se suman las promesas 
incumplidas del priísmo para terminar con las inundaciones de cada año. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39927.html  

 

COLUMNAS 
 
  

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
Entreguismo legislativo 
En su afán por congratularse con Rafael Moreno Valle, Víctor Hugo Islas, durante su intervención en la tribuna 
del Congreso, evidenció lo que era un secreto a voces sobre la actitud autoritaria del gobernador. 
Palabras más palabras menos, el malogrado candidato a senador dijo, sin percatarse del alcance sus palabras, 
lo siguiente: ―he sido testigo de cómo llega el gobernador a los municipios y regaña a los presidentes 

municipales por no haber hecho obra‖. 

¿Cómo les quedó el ojo? 
Previo a estas palabras reveladoras, Islas se desvivió en elogios a la gestión morenovallista. Ni tardo ni 
perezoso, lo puso como ejemplo para el resto de los gobernadores, incluido el jefe de Gobierno del Distrito 
Federal.  
Pero resulta alarmante que un diputado con la experiencia de Víctor Hugo Islas reconozca en la tribuna —de 
forma velada— que no se respeta el artículo 115 de la Constitución Política, al grado de violentar la división de 

Poderes. Si analizamos detenidamente la ley, es el cabildo el que puede llamar la atención al primer regidor y 
la instancia superior es el Congreso del estado, mismo que puede destituir no sólo al presidente municipal, sino 
a los demás regidores cuando sean cargos de elección popular. 
El trabajo del gobernador es impulsar a los municipios, ya que los ayuntamientos tienen autonomía y no están 
sometidos al Poder Ejecutivo; son principios básicos del Federalismo, por lo tanto el gobernador no puede 
regañarlos. 
Pero la postura del diputado Islas Hernández no dista mucho de la de sus otros compañeros, quienes no se 

cansaron de aplaudir y elogiar al gobernador. 
Quien no salió tan raspado fue el diputado petista Zeferino Martínez, el único en ―cuestionar‖ el trabajo de 
Moreno Valle, pero sólo se quedó en el dicho, ya que al final no se salió del guión morenovallista y terminó 
avalando al régimen estatal. Sin duda, ayer fuimos testigos de la sumisión legislativa hacia el gobernador 
Moreno Valle, en donde ninguno de los legisladores se salió del script. 
Todos asentaron y festejaron la aprobación de su cuenta pública, lo que explica las palabras y entreguismo de 

Islas Hernández. 
No dude usted que quien ayer se hubiera salido del guión dictado desde Casa Puebla cavaría su tumba política 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39925.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39926.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39927.html
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para lo que resta del sexenio. 
Advertencia de un lector 
―Quiero decirte que he sido lector de Intolerancia Diario desde hace 5 años y sobra decirte que me encanta 
leerte, he visto que has sido un crítico justo del gobierno de Rafael Moreno Valle y han sido acertados tus 
comentarios, lo cual me da mucho gusto porque comparto tus ideas respecto a este gobierno. 

‖Bien, vayamos al grano; te quiero comentar que el gobernador se ha cansado de decir ‗que nadie por encima 
de la ley‘; miente, ya lo vimos con lo del asunto de La Vista y su gobierno, ya que no son capaces de exigir la 
famosa carta de no antecedentes penales a sus empleados; te lo digo por el flamante exdirector administrativo 
de la Secretaría de Desarrollo Social y actual director de esa misma área de la Secretaría General de Gobierno, 
el licenciado Sergio Ponce de León Llaca, pues este funcionario tiene antecedentes penales por el delito de 

fraude que cometió con la venta de unos terrenos; incluso estuvo preso 2 meses en el penal de Ciudad Serdán 
en diciembre de 2009 y enero de 2010. Si no me crees, investiga y verás que es verdad; sobra decirte que esto 

te lo digo pidiendo el anonimato, tú sabes que no quiero problemas; espero te sirva de algo esta información 
para seguir desenmascarando a este gobierno. Saludos.‖ 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1437 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Los negocios turbios de la Especializada en Robo de Vehículos 
No tiene mucho tiempo que pasó, apenas al inicio de la administración de Rafael Moreno Valle, como 
gobernador del estado. 

César Joaquín Sánchez Zepeda, el titular de la Agencia del Ministerio Público Especializada en Robo de 
Vehículos, reunió a todos los representantes sociales a su mando, tenía que darles una orden precisa que iba 

beneficiar económicamente al gobierno de Puebla, pero que iba a afectar a ciudadanos que estuvieran en la 
desgracia de tener problemas legales con sus vehículos, desde el robo, recuperación, decomiso o accidente. 
La orden fue tajante ―queda totalmente prohibido regresar de inmediato un vehículo, así el propietario tuviera 
todos los documentos de éste y la justicia y razón de su lado. 
¿El motivo? 

Incrementar las arcas de la Secretaría de Finanzas. 
Así las cosas, a partir de esta administración, la de Víctor Antonio Carrancá Bourget, como procurador General 
de Justicia, la devolución de vehículos iba a ser demasiado tardada, como nunca antes en la historia de la 
procuración de justicia en Puebla. 
En las agencias de robo de vehículos del Ministerio Público, inició la acción de retardar la entrega de 
automóviles, con todos los pretextos que se pueda usted imaginar, la ―operación burócrata‖ dio inicio. 

Ni porque el solicitante tuviera toda la documentación, ni porque se tratara de una víctima de robo de vehículo, 
ni porque era una petición justa, apegada a la ley, los representantes sociales entregaban las unidades, ponían 

todos los pretextos posibles, hasta que, transcurridos unos cuatro meses les decían que mejor fueran a hablar 
con su jefe —César Joaquín Sánchez Zepeda—y este les daba otros días, hasta que se decidía a ordenar que se 
cumpliera con la ley y se acababa la pesadilla. 
Por esto mismo Sánchez Zepeda se convirtió en inamovible, por que es parte de un eslabón de corrupción, 
corrupción que beneficia a muchos personajes importantes en la procuración de justicia y que llena las arcas. 

Los afectados fueron como siempre los ciudadanos, los que formaron parte de ese millón de votos para cambiar 
Puebla, aunque nadie les dijo que tipo de cambio era. 
Aquella frase de ―Lo mejor está por venir‖ no era para los poblanos, era para quienes nos gobiernan, 
principalmente los ―chilangos‖. 
Por cierto, la denuncia que aquí le comentó es parte de las quejas que han surgido de las mismas entradas de 
las agencias especializadas, de quienes han sido víctimas de sus perniciosos jefes, no me pida que le dé 
detalles de sus nombres, mejor investiguen qué ocurre. 

El correo de los muertos… 
Muchas preguntas del caso Tornero 

―¿Por qué el Ministerio Público y los policías que investigan el robo de una motocicleta infantil en el 
fraccionamiento La Vista quieren hacernos creer que el secretario particular no vivía en la misma casa que su 
jefe Mauricio Tornero, en ese exclusivo conjunto residencial? 
‖¿Si el particular López Montalvo no vivía en La Vista, por qué aparece en los registros de este fraccionamiento 

como residente de la casa marcada con el número 12 de la calle Vista Florida y como responsable de la 
camioneta Durango 2008 con placas de circulación TWC7063 que se utilizó en el robo de la motocicleta, según 
puede verse en el video difundido por e-consulta? 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1437
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‖¿Qué pretende el Ministerio Público al filtrar a los reporteros de la fuente policíaca que López Montalvo es la 
persona captada por las cámaras, metiéndose en el domicilio del empresario Darío López Fernández, y sacando 
de él una moto que sube a la camioneta Durango negra propiedad del gobierno del estado de Puebla? 
‖¿Estaremos ante un nuevo caso de suplantación de persona en el caso de Isaac Tonatiuh López Montalvo? 
‖¿Cómo un expolicía estatal con antecedentes penales, que estuvo en la cárcel, como Rafael Borbolla, fue 

contratado por el Consejo Estatal de Seguridad Pública para ser escolta de su titular Mauricio Tornero y su 
secretario particular? 
‖¿Por qué en esta ocasión la Procuraduría General de Justicia no presentó a los detenidos, ni permitió que la 
prensa tuviera acceso a ellos cuando siempre lo hace tratándose de ciudadanos comunes y silvestres?‖ 
Hasta aquí la carta. 

El lunes le voy a comentar la otra cara del caso Tornero y quien está detrás del ―chalecote‖, además de las 
traiciones y los traicionados. 

Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1436 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

López Obrador: El Caballero Amarillo Desciende 
Segundas partes nunca fueron buenas, salvo raras excepciones como El imperio contraataca, El padrino 
II y Batman: el caballero de la noche. 
El remake de “al diablo con las instituciones”, dirigido nuevamente por Andrés Manuel López Obrador, no 

luce más interesante que la versión original de 2006. 
El arco narrativo de aquel entonces fue muchísimo más interesanteque el de 2012. 
En aquella perdió por apenas 250 mil votos, un miserable .56 por ciento. 

Ahora por más de 3 millones de votos y una diferencia de casi siete puntos. 
En ese entonces, el argumento de la historia fue un esotérico fraude electoral que pasó de los funcionarios 
de casilla a los algoritmos cibernéticos. 
La pobre argumentación de hoy refiere compra sistemática de votos, encuestadores vendidos y medios de 
comunicación parciales. 
En 2006 la demanda fue de voto por voto para abrir todas las casillas. 
En 2012 la apertura de casillas está contemplada como un recurso legal desde el cómputo, y a la alianza 

de izquierdas le resultó pésimo porque hasta votos perdieron. 
En su primer filme había un clímax inevitable: impedir la toma de protesta en el Congreso de la Unión, 
y la batalla en el Pleno dejó escenas inolvidables como el lanzamiento de coca-colas de Violeta Lagunes. 

Enrique Peña Nieto, gracias a una reciente reforma constitucional, puede tomar protestahasta en el baño de 
su casa, siempre que sea en presencia del presidente de la Corte o la Comisión Permanente. 
El López Obrador de 2006 tenía argumentos poderosos como la lluvia de spots que inundaron el país con la 

leyenda que lo hizo ―un peligro para México”, pagados por empresarios cercanos al régimen panista. 
El López Obrador de 2012 carece ahora de eso, porque gracias a otra reforma constitucional, existe 
una prohibición expresa para que particulares u organizaciones puedan comprar espacios en radio y 
televisión. 
En la primera parte el enemigo tenía sentido: se trataba del fraude perpetrado por la derecha para que la 
derecha siguiera en el poder. 
El remake tiene pobre argumento porque el partido en el poder se fue al tercer lugary el ganador Peña 

Nieto carece del aparato de Estado. 
La trama no se aviva con los actores. 
El AMLO de la primera parte era un luchador social en defensa de la democracia. El de la segunda es 

un emberrinchado, mal perdedor que obtuvo más votos que hace seis años, pero no fue suficiente para 
llegar a Los Pinos. 
Los personajes secundarios continúan siendo la misma corte de los milagros: tullidos, ciegos, deformes. 
Aristegui, Proceso, La Jornada, Ortiz Pinchetti. 

El casting de última hora es vergonzoso con Manuel Bartlett como extra. 
Del lado ganador, los personajes son anticlimáticos: Peña Nieto, Videgaray y Pedro Joaquín Coldwell no 
convencen como ganadores todavía. 
Por último: en 2006 el reclamo específico fue la anulación de la elección presidencialcon agravios 
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concretos. 
En 2012 solamente hay una petición genérica de “invalidez” de los comicios por razones igual de genéricas: 
compra de votos, de encuestadores y medios. Inequidad, le llaman. 
Entonces, ¿qué carajos de película nos vende Andrés Manuel López Obrador con su protesta 
poselectoral? 

Pésimo guión. Malas actuaciones. Dirección extraviada. Iluminación de videohome. 
En resumen: el bodrio del año. 
Yo paso. 
Mejor me espero a ver Batman: The dark knight rises. 
Un ejemplo raro de que las terceras partes sí pueden ser buenas. 

Ojalá no se le ocurra a López Obrador, porque si no en 2018 nos tendremos que chutar otra vez el 
numerito. 

Felices vacaciones. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/julio/colum-tiempos-200712.php 

 

(Poder y Política/Iván Galindo) 
 
AMLO en el espejo de Cuauhtémoc 
Cuando en 1988 iniciaron su lucha juntos, en pos de la democracia, nunca imaginaron la gran similitud que 
habrían de guardar sus respectivas carreras políticas. Cuauhtémoc Cárdenas y Andrés Manuel López Obrador 

(ambos ex priistas) los dos últimos íconos de la izquierda en México, hoy parecen compartir un mismo espacio 
en el lugar que la historia les reservó. 
Más allá de las incongruencias irrefutables en las que ambos han incurrido -la más evidente: criticar a un 

sistema (del cual formaron parte) y renegar de él  cuando éste ya no les favorecía con sus decisiones- es 
innegable la contribución al desarrollo democrático de México que ambos han realizado. 
En 1986, luego de haber sido gobernador de Michoacán (siendo postulado por ―dedazo‖ como se estilaba en 

aquella época, y no mediante un proceso interno democrático) Cuauhtémoc Cárdenas inicia un recorrido por 
todo el país en aras de obtener la candidatura del PRI a la Presidencia de la República, apostándole más a la 
heráldica que a la meritocracia, sabedor que ésta vez las decisiones cupulares (las mismas que lo hicieron 
gobernador) no le iban a favorecer en la carrera presidencial, puesto que los dos ―favoritos‖ del régimen eran: 
Manuel Bartlett y Carlos Salinas de Gortari. 
En ese contexto, funda la Corriente Democrática al interior del PRI, un último intento por alcanzar la 
candidatura, amagando con salirse en caso de no obtenerla. El desenlace todos lo conocemos: 

Cuauhtémoc no fue candidato por el PRI, abandona dicho instituto político, y finalmente fue postulado por una 
coalición de partidos y organizaciones de izquierda, denominado: Frente Democrático Nacional (FDN). 
Con Cárdenas como candidato, el FDN obtuvo una copiosa votación que puso en jaque al sistema político de 
aquellos años. Los militantes de izquierda decían que habían ganado las elecciones; hablaban de fraude; que 

les habían robado la Presidencia… Su contraparte -los actores del gobierno- en voz del entonces Secretario 
de Gobernación, Manuel Bartlett (hoy sumado a los trabajos de la izquierda) defendían el triunfo ―legal y 
legítimo‖ de Carlos Salinas. Paradojas de la vida… 

Cárdenas se dio cuenta del verdadero potencial de la izquierda. Estaba convencido que la oposición podía 
competir para ganar, y no solamente competir para legitimar triunfos. Algunos de sus seguidores (convencidos 
del fraude desde el gobierno) le pedían que tomara Palacio Nacional, sin embargo, Cárdenas -influenciado por 
ideólogos como Heberto Castillo- sabía que al sistema (a ése en particular) no se le podía derrotar con armas, 
sino con ideas. ―Al Partido que creó las instituciones, sólo es posible derrotarlo con instituciones más 
legítimas…‖ –solía decir el Profesor Castillo- Es así que decide aprovechar esa gran ola de apoyos ciudadanos 

que cosechó en la campaña, para reorganizar a la izquierda mexicana y darle un nuevo enfoque y un 
nuevo rumbo; así surge el PRD. 
El gran mérito de Cárdenas, fue por tanto, fundar un Partido que aglutinara los reclamos de una sociedad harta 
de las decisiones cupulares, logrando con ello, darle un nuevo impulso a la izquierda, haciéndola más 

ciudadana y menos dogmática. Cuauhtémoc cumplió con la historia al fundar el PRD (una tercera vía que 
el país necesitaba), sin embargo, su afán protagónico lo llevó a cometer el mismo error que tanto criticó en el 
PRI: apoderarse del Partido, eliminando así la posibilidad de crear un semillero democrático que formara e 

impulsara nuevos cuadros, y continuara siendo una competencia real al poder. Lamentablemente, el PRD se 
convirtió en una escuela de expulsados del PRI, donde Cuauhtémoc era el Director General, un Director 
con tintes autoritarios. Su gran error, fue por tanto, sentirse dueño de ese nuevo instrumento que no era de 
su pertenencia, sino de los ciudadanos. La historia ya la conocemos: Cuauhtémoc se postuló nuevamente en 
1994 y 2000 y debilitó al PRD. Lástima, era un buen proyecto… 
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Hoy Andrés Manuel López Obrador tiene una situación similar. Después de la cerrada elección de 2006 
(elección en la que, por cierto, también intentó postularse por cuarta ocasión Cuauhtémoc Cárdenas), Obrador 
se dio cuenta que la estructura del PRD había sido rebasada, que no era competitiva, y que por tanto no era 
suficiente (ni confiable) para ganar. Es así que decide replantear el papel de la oposición, apostándole más a un 
modelo de sociedad civil organizada, que en las estructuras rígidas y acartonadas de los Partidos de 

izquierda (PRD, PT, Convergencia). 
Obrador logró lo que muy pocos: pasar de ser un líder político, a un líder social, convirtiendo su campaña, 
en un auténtico movimiento ciudadano. No aceptarlo, sería tanto como querer tapar el sol con un dedo. Por 
el bien de la democracia en México, su movimiento no debe quedar como un mero recuerdo electoral y 
empolvarse en los libros de historia. Si el gran acierto de Cárdenas en 1988 fue ciudadanizar la 

izquierda (válgase la expresión), el gran mérito de Obrador en éste 2012 fue quitarle etiquetas a la 
política, es decir, involucrar a toda la sociedad en la política. Es por eso que su movimiento deberá tener 

vigencia, no solamente en los próximos comicios, sino en general, en la vida política del país (construyendo la 
agenda de gobierno; impulsando las reformas estructurales, etc.) ¿Cómo? Por la vía institucional, como lo 
hiciera Cuauhtémoc: fundando un nuevo Partido que le dé voz y foro a esos ciudadanos disímbolos.El gran reto 
de AMLO no es lograr la invalidez de la elección, NO, su gran reto es consolidar una nueva alternativa de 
representación social, algo que, no sé si requiera, pero sí exige el país. Pero para ello, es necesario que 
AMLO se mire en el espejo de Cuauhtémoc y aprenda de sus errores. Si a Obrador le gana su afán protagónico 
y su espíritu mesiánico, y pretende nuevamente postularse en 2018 (sintiéndose dueño de las estructuras 

ciudadanas), estaría viciando un movimiento legítimo y le daría al traste (igual que Cárdenas con el PRD); pero 
por el contrario, si cumple con su papel histórico de fundar un nuevo partido, con las características ya 
descritas, y permite que sea un verdadero semillero ciudadano, Obrador podría erigirse como el auténtico líder 
moral de la izquierda y contribuir responsablemente al desarrollo democrático de México. Veremos qué decide… 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/julio/colum-poderypolitica-200712.php 
 

(Opinión/Pedro Gutiérrez Varela) 

 
AMLO, un perdedor nato 
El proceso electoral prácticamente ha terminado. Después de las votaciones, el cómputo distrital y la entrega 
de las respectivas constancias de mayoría para los candidatos triunfadores, sólo resta la etapa jurisdiccional 
para que concluya el proceso en su conjunto. La intervención del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación le da certeza y legalidad a la voluntad popular expresada en las urnas. Después del Tribunal, no 
existe otra vía institucional que puede modificar el resultado electoral. En el México democrático que ha venido 

perfeccionando sus instituciones electorales, la calificación electoral a una instancia jurisdiccional. Las dos 
últimas elecciones presidenciales confirman la atinada decisión que en su momento se tomó para hacer 
descansar en el Poder Judicial Federal la validación definitiva e inatacable de los procesos electorales. 
En ambos procesos presidenciales (2006 y 2012), las elecciones han dado de qué hablar. La primera en función 

de lo reñido de la contienda, misma que arrojó como ganador de la misma al hoy Presidente Felipe Calderón. 
La segunda, mucho más holgada en cuanto al resultado final, por el capricho del mismo que perdió la del 2006: 
Andrés Manuel López Obrador. Casi todos sabíamos que el terreno en el que mejor se desenvuelve López 

Obrador es el de la rebeldía social y electoral. Le sale mejor este papel que el de candidato, donde deja mucho 
que desear y eso se demuestra con las incontables ocasiones en que ha perdido. Solo una vez pudo ganar 
López Obrador en las urnas, en aquel lejano año 2000 cuando, por cierto, no debió haber participado como 
candidato a la jefatura de gobierno del DF por no cumplir con uno de los requisitos establecidos por la ley en 
aquel momento. 
Andrés Manuel es un perdedor nato, pero de la derrota es que siembra y labra siempre su futuro político. Nada 

más y nada menos para alguien que es un vividor de la política. Hoy no parecen haber muchos argumentos 
legales para declarar la invalidez de la elección presidencial y sin embargo ha venido construyendo en las 
últimas semanas historias casi fantasiosas relacionadas con una presunta compra del voto de algo así como 5 
millones de almas. López Obrador no se percata –y si lo hace, no le importa- que cuando esgrime sus 

argumentos fantasiosos del fraude electoral lastima a la gente, incluso a sus propios seguidores. Lo que AMLO 
quiere decir cuando refiere que hubo una compra de votos masiva y/o que no se contaron bien éstos, es que la 
gente en México carece de cultura democrática y de adultez política. 

Que quede claro: no estamos diciendo que la elección estuvo exenta de irregularidades. Cierto es que hay la 
presunción de alguna compra de votos –ya lo dijo el mismo Felipe Calderón-, pero hay que decirlo con todas 
sus letras: si algún partido político nació con la cultura de la transacción del voto a cambio de dinero además 
del PRI, ese es el PRD. En el DF y otras entidades donde el partido del sol azteca es fuerza electoral relevante, 
se acostumbra a comprar el voto o a condicionarlo a cambio de la permanencia de los ciudadanos en ciertos 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/poderypolitica/2012/julio/colum-poderypolitica-200712.php
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programas sociales. Por ende, el argumento lopezobradorista cae por su propio peso pues cuando AMLO escupe 
sus falacias, pareciera que lo hace hacia arriba con el inevitable desenlace gravitacional que todos conocemos. 
En lo particular, pienso que López Obrador –como ya lo insinuamos líneas arriba- está construyendo su 
candidatura presidencial de 2018 a partir de este movimiento. Cuando AMLO anuncia su Movimiento de 
Resistencia Nacional me parece que lo que está haciendo es legitimar al sector poblacional al que le interesa 

convencer, y esos son sus seguidores más radicales. A López Obrador no le interesa el resto de los ciudadanos, 
sino satisfacer los apetitos pedestres de sus huestes, de sus radicales. Con ello, siembra lo que cosechará a la 
postre como futuro aspirante presidencial. No se si por el PRD, pero al menos lo será por una de las franquicias 
políticas izquierdistas que le son afines. 
Al final el Tribunal Electoral validará la elección y le entregará su constancia de triunfo a Enrique Peña Nieto. 

Con todo y las irregularidades que hubo en el proceso, pero la elección digamos que se llevó a cabo en un clima 
institucional. Falta mucho por mejorar nuestra democracia, sistema electoral y de partidos. Y en eso tienen 

mucho que ver el PAN, quien deberá reponerse de esta dolorosa derrota a partir de concebirse como el partido 
moderno que en el siglo XXI sepa reconquistar pronto la mayoría de las voluntades ciudadanas. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/julio/colum-opinionpedrogutierrez-
200712.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
El PRI exige a la PGR una investigación 

El comité nacional del PRI, según anunció ayer su presidente, Pedro Joaquín Coldwell, exigió ayer a 
la Procuraduría General de la República una investigación exhaustiva sobre las acusaciones que los 
partidos políticos PAN y PRD han lanzado en su contra, en el sentido de que en la campaña política pasada se 

utilizaron recursos económicos ilícitos. 
Señaló que su departamento jurídico ya entregó formalmente la petición, a fin de que se proceda a la 
investigación respectiva hasta sus últimas consecuencias. 

Rechaza el PRI que haya utilizado en la campaña recursos económicos ilegales y exige a sus acusadores 
pruebas de ello, y si no las aportan, señaló el dirigente priista, que se proceda en su contra. 
Por otra parte, el mismo Partido Revolucionario Institucional informó que su candidato triunfante, Enrique Peña 
Nieto, ha recibido las felicitaciones de más de 70 jefes de Estado y de Gobierno de otros tantos países del 
mundo, y que ayer recibió mensajes del Presidente de la República hermana de Bolivia, Evo Morales, y de la 
presidenta gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde. 
Los presidentes de todos los países latinoamericanos —entre ellos Hugo Chávez, de Venezuela; Raúl Castro, de 

Cuba; Cristina Fernández, de Argentina, así como los de Brasil, Nicaragua, Ecuador, etc— han enviado 
mensajes de felicitación al candidato priista por su triunfo, y haciendo votos porque en su gobierno se inaugure 
una nueva etapa de relaciones más estrechas entre sus países y el nuestro. 
 No hay posibilidad de anular 

Don José Elías Romero Apis, abogado especializado en procesos, afirma en un artículo que 
recibimos por internet que las posibilidades de anular la elección presidencial son prácticamente 
nulas, y expone 10 razones por las que, desde el punto de vista jurídico de un procesalista como él, eso es 

imposible. 
Se dice que el candidato priista obtuvo 5 millones de votos ilegales por haber sido comprados. Probar eso sería 
un trabajo de locos, pues los 5 millones de personas que recibieron pago para votar por Peña Nieto tendrían 
que demostrar que así lo hicieron. Como las boletas de votación no son nominales, no habría forma de 
establecer la verdad de sus declaraciones, pues además el voto es secreto y ni ellos mismos sabrían cuál es su 
boleta. 

Las 10 razones que Romero Apis expone en su artículo parecen ser irrebatibles. Él no ataca a nadie ni defiende 
a nadie, simplemente expone la razón jurídica y la imposibilidad de probar que esos 5 millones de votos 
realmente sean ilegales.  
Ahora resulta que el presidente Felipe Calderón no sólo es el presidente del empleo —que no lo es—, sino 

el de la infraestructura, porque dice él que construyó más obras que todos los gobiernos anteriores. 
Suponiendo que lo sea, también sería el presidente de la inseguridad, pues durante su mandato fueron 
asesinadas más personas que durante todos los gobiernos habidos durante la etapa posrevolucionaria……Hace 

bien el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, en afirmar categóricamente que para él es un orgullo 
ser rector de la máxima casa de estudios del estado y que no tiene intenciones de buscar un puesto político. La 
política de ahora es incierta y azarosa, y quienes participan en ella se exponen a ataques fundados o 
infundados de sus mismos correligionarios. Dejar la rectoría de una universidad tan importante como lo es la 
BUAP, sería un grave error. Si terminado su periodo como rector, cree que hay oportunidad para incursionar en 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionpedrogutierrez/2012/julio/colum-opinionpedrogutierrez-200712.php
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la política, podrá hacerlo sin exponer el buen nombre de la institución que ahora dirige……Los políticos 
poblanos del PRI, del PAN y de la izquierda, parecen no haberse dado cuenta cabal del desastre que 
tienen en casa y que el proceso electoral del pasado 1 de julio ha puesto al descubierto. Deberían estar, como 
dice el comité nacional panista, en un proceso de reflexión. No tanto como para hacer unos ejercicios 
espirituales, pero sí para saber a qué le tirarán en el futuro, porque así como están ahora no le sirven al país. 

Carecen de estructura, de organización; sus bases carecen de ideología y no han formado cuadros para asumir 
responsabilidades públicas con éxito. 
***Por cuestiones de vacaciones, esta columna saldrá publicada el próximo lunes 30 de julio. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/julio/colum-pulso-200712.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Abogados se agrupan  
Protesta legítima contra chilangos. Los diferentes grupos de abogados de Puebla se organizan para recabar 
firmas que respalden la protesta contra la usurpación de puestos y cargos en las dependencias del gobierno 
estatal por parte de gente proveniente del Distrito Federal. Sobre todo para que los licenciados impuestos en la 

Procuraduría General de Justicia, donde cobran salarios superiores a los 45 mil pesos mensuales, permitan que 
profesionistas locales sin empleo tengan oportunidad de desarrollarse.  
De manera discreta en la celebración del día del abogado, efectuada el viernes de la semana pasada, con la 
ausencia del presidente del Colegio de Abogados, Rodrigo Lazcano, quien se encuentra prófugo de la justicia 

porque cuenta con una orden de aprehensión en su contra, debido a los manejos turbios de jubilados y 
pensionados en el ISSSTEP, durante la administración pasada, decidieron unir fuerzas para levantar la mano 

contra los invasores capitalinos.  
A diferencia de otros festejos en los que se reunía la crema y nata de abogados, políticos y personajes de la 
sociedad poblana, el del 2012, paso desapercibido. Sólo una discreta felicitación en un diario local, pagada por 
Guillermo Nares, Rodríguez, apareció. Contrario a otros años en los que los desplegados en diferentes medios 
impresos de variados sectores se publicaron.  
Una nueva fuerza podría surgir si existe alguien que pueda aglutinar criterios y metas de los abogados 
poblanos. En caso contrario sólo se tratará de otro intento vano de oposición. La finalidad de reclamar espacios 

que por derecho les pertenecen al ser poblanos y radicar en Puebla es legitimo. La protesta contra gente 
capitalina que sin mérito alguno llegaron para desbancarlos debe ser tomada en cuenta.  
Sobre todo si se toma en cuenta que el 95 por ciento de los invasores, nada saben del manejo de las leyes 
poblanas. Llegaron para aprender de los afortunados que lograron sostenerse en sus cargos. En la mayoría de 
secretarías y direcciones, los puestos de más alto rango son ocupados por fuereños.  

La desesperación de defensores del derecho porque las oportunidades de trabajo son nulas en la administración 
pública, a pesar de contar con experiencia y conocimientos suficientes para ingresar, obligó a la reagrupación 

que inició en el festejo de días pasados. La convocatoria resultó exitosa acudieron la mayoría de los invitados, 
incluso quienes suelen no presentarse a la fiesta del día del abogado.  
Los abogados poblanos están dispuestos a reclamar los derechos que les corresponden como profesionistas y 
personas que tienen arraigo en Puebla. La organización podría tener éxito si la efectúan como la tienen 
planeada. Por lo pronto se les han sumado la gran mayoría de litigantes que laboran por su cuenta sin tener 
despacho alguno.  Al mismo tiempo los litigantes aprovecharan el movimiento -si se concreta- para exigir 

mejor trato en los juzgados y el Tribunal Superior de Justicia, donde jueces y magistrados, imponen veredictos 
de acuerdo con sus intereses personales y sobre todo económicos. Tienen pruebas de la corrupción que impera 
entre quienes imparten justicia en Puebla.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Presumen diputados de haber trabajado  
*Riestra Piña en la mira del gobernador  
El miércoles pasado, se reunió en las instalaciones del Órgano de Fiscalización Superior (OFS) la Comisión 
Inspectora del Congreso del Estado.  
Ahí empezó el circo, maroma y teatro de los diputados integrantes de la misma.  
A las 11 de la mañana, ya estaban en el salón principal de dicho organismo.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/julio/colum-pulso-200712.php
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Viernes 20 de Julio de 2012 

 
 

 24 

Se encerraron.  
Las únicas persona que entraban y salían, eran las que servían el café y botellas de agua.  
Pasó el tiempo.  
Los legisladores salieron para declarar, que por la tarde continuarían "trabajando" en la revisión de cuentas 
públicas.  

La principal, la del Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
Sólo simulaban, ya que tenían la orden de aprobarla.  
Es decir, no ponerle obstáculos.  
Efectivamente, por la tarde del miércoles, regresaron los diputados.  
A eso de las 20.30 horas, hicieron circular un comunicado en donde señalaban lo siguiente:  

"Se han aprobado los Informes del Resultado de la Revisión de la Cuenta Pública de tres organismos 
autónomos; la Comisión Estatal de Derechos Humanos, la Benemérita Universidad Autónoma del Estado de 

Puebla y el Instituto Estatal Electoral, así como el Poder Legislativo y el Poder Ejecutivo".  
"Los diputados integrantes de la Comisión, Mario Riestra Piña, Edgar Salomón Escorza, Jesús Zaldívar 
Benavides, José Antonio Gali, López Elías Abaid Kuri, Lucio Rangel Mendoza, Ernesto Leyva Córdova, 
sesionaron por casi 8 horas en las que se dieron a la tarea de discutir el resultado de la fiscalización superior de 
dichas cuentas públicas. Asimismo, se contó con la presencia de los legisladores, Enrique Nácer Hernández, del 
Partido Nueva Alianza e Inés Saturnino López Ponce del PAN, quienes pudieron atestiguar el trabajo de la 
comisión".  

El lector, que es muy observador, se habrá dado cuenta, del detalle "sesionaron por casi 8 horas".  
Qué quieren decir con esto.  
Que ahora sí trabajaron las ocho horas que generalmente se labora para obtener un salario.  
Los señores diputados nos expresan que se cansaron.  

Su preocupación por cosas importantes.  
¿Aprobar la cuenta pública del gobernador?  

Pues sí que es importante para ellos.  
La orden no la iban a desobedecer.  
Al contrario.  
Poco después hablarían a Casa Puebla.  
Todo listo señor.  
Su cuenta aprobada.  
CREE QUE YA SE LA GANÓ  

Quien está muy entusiasmado de estar cumpliendo con aprobar todas las iniciativas que mande el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, es el coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña.  
El legislador es el presidente de la Comisión Inspectora.  
Tiene a un gran aliado para ello que es el diputado del PRI, Edgar Salomón Escorza, presidente de la Junta de 

Gobierno y Coordinación Política.  
A ambos Moreno Valle Rosas los maneja como a títeres.  
El panista, cree que está en la mano del gobernador para la carrera a la presidencia municipal de Puebla.  

El priista, también a la alcaldía pero de San Martín Texmelucan, de donde es diputado local.  
Cuatro años ocho meses, no es para menos estar el frente como presidente municipal.  
Por lo tanto, ahí están.  
A la orden señor.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 
 

(El Mapache) 

 
Pruebas de confianza en los bueyes de mi compadre 
El absurdo robo de una motocicleta infantil en La Vista, perpetrado por funcionarios  y personal del Consejo 
Estatal de Seguridad Pública, destapó la cloaca en torno a la discrecionalidad y el doble discurso con que se 
manejan las mentadas pruebas de confianza en la actual administración. 
El que el gobernador Rafael Moreno Valle y el Secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, digan que 
el personal administrativo de las dependencias de gobierno no está obligado a hacer dichas pruebas, quedó 

más que demostrado desde el inicio de la gestión. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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De otra manera no se entendería como fue que en el 2010 llegó Juan de Dios Lezama Cortés  a la Secretaría de 
Infraestructura, con un amparo bajo el brazo para evadir la investigación que en su contra realizó la SIEDO por 
sus presuntos vínculos con el Cártel de Golfo cuando fungió como subdirector operativo del reclusorio de 
Cancún. 
La estadía de Lezama Cortés fue defendida por el propio secretario hasta que las evidencias periodísticas 

hicieron insostenible su cargo, y aunque fue dado de baja de la dependencia; su relación de amistad con varios 
titulares de la propia secretaria le lograron un cargo de primer nivel en el gobierno tlaxcalteca. 
Ejemplos como el anterior hay varios, en diversas áreas administrativas, que deberían ser tomadas en cuenta 
para la aplicación de las pruebas de confianza, pues no se concibe que personas con antecedentes o con 
conductas irregulares manejen la operatividad de las oficinas, sin que en algún momento, sucumban a la 

tentación de filtrar algún dato o algún documento o de hacerle honor al Año de Hidalgo. 
¿O usted puede entender que un ludópata comprobado, que gusta de viajar a Las Vegas cada fin de mes, en 

donde apuesta importantes cantidades de dinero y no siempre gana; maneje la dirección de administrativa de 
una supersecretaría? 
¿Quién puede asegurar que solo se gasta el dinero de su mensualidad y no de la dependencia, si su sueldo 
nominal no es directamente proporcional con el dinero que juega y pierde? 
¿Quién puede asegurar que este personaje no recurre a artimañas como retener los pagos de sus proveedores, 
al grado de decirles: ―No acepto tu factura pero si quieres, tengo 50 mil pesos, tómalos ahorita o déjalos‖, aun 
cuando el pago que debe hacer, es superior? 

¿Quién puede asegurar que este personaje está exento de cometer irregularidades tales como, por ejemplo, 
jinetear los recursos para gasolina, si sus esbirros dejan todas las huellas de los malos manejos en este rubro? 
Aún cuando no tiene antecedentes penales, pues por lo menos así versa en su expediente; este tipo de 
conductas, ¿no lo hacen merecedor a una prueba de confianza? 

¿Qué acaso no saben que existen también los delincuentes de cuello blanco, o es que solamente son de 
sexenios anteriores y no en el propio, que presumen de impoluto? 

¿Por qué solo los operativos, los que se rifan el pellejo en las calles, son los únicos que deben hacerse dichas 
pruebas?. 
Este, y otros personajes, bien que se encomendaron al Señor cuando rezaron: ―no me des, ponme donde hay‖, 
para que se puedan despachar con la cuchara bajo el amparo de la opacidad con que se manejan las pruebas 
que, se suponen, certifican la alta capacidad y honorabilidad que tienen los funcionarios para desempeñar sus 
puestos. 
Por eso, no aplica ya el rebasado apotegma de que ―lo mejor está por venir‖, porque en los hechos, ha 

quedado de manifiesto que: ―mismas mañas, diferentes uñas‖. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8781:las-pruebas-de-confianza-
en-los-bueyes-de-mi-compadre&catid=63:el-mapache 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El PRI y Monex: Extraños Amantes  

El domingo pasado, en mi columna ―Operación Periodista‖, le adelanté lo que ayer dio a conocer Jesús Murillo 
Karam, coordinador jurídico del equipo de trabajo de Enrique Peña Nieto. 
Cito primero un fragmento de mi columna: 
―El PRI, a través de una tercera empresa tramitó las tarjetas de débito de Monex para hacerle llegar recursos 
económicos a los representantes priistas de casilla que acudirían a las zonas de alto riesgo. 
―¿Esta acción es ilegal? 

―De ninguna manera. 
―Y es que esos recursos no forman parte de los gastos de campaña, una vez que están contemplados en el 

gasto ordinario de los partidos políticos.‖ 
Ahora le presento lo que dio a conocer ayer Grupo Reforma: 
―Murillo Karam reconoció que las tarjetas que el PRI utilizó para el pago de su estructura son del Grupo 
Financiero Monex, empresa contratada por Alkino Servicios y Calidad S.A. de C.V., firma con la que el tricolor sí 
tiene una relación contractual.  

―‘¿La totalidad de las tarjetas que Alkino Servicios les da es de Monex?‘, se le cuestionó en entrevista para W 
Radio. 
 ―‘Alrededor de 8 mil, sí‘, contestó el priista.  

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8781:las-pruebas-de-confianza-en-los-bueyes-de-mi-compadre&catid=63:el-mapache
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8781:las-pruebas-de-confianza-en-los-bueyes-de-mi-compadre&catid=63:el-mapache
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―‘¿Son de Monex todas?‘, se le insistió.  
―‘Sí, así es. Parece ser que sí, yo no estoy muy al tanto sobre los contadores, pero parece que las 8 mil sí 
(fueron distribuidas por Monex)‘, mencionó.  
―El senador detalló que el PRI contrató a la empresa Alkino Servicios y Calidad S.A. de C.V., la cual a su vez se 
hizo de los servicios de Monex para la distribución de las tarjetas. 

―Sin embargo, Murillo Karam reiteró que su partido no guarda ningún vínculo de origen o de orden jurídico o 
comercial con Banco Monex S.A, institución de banca múltiple, o con grupo financiero Monex.‖ 
Cuando Murillo Karam se refiere al ―pago‖ de la estructura priista se refiere, sin duda, a los 
―recursos económicos (para) los representantes priistas de casilla que acudirían a las zonas de alto riesgo‖. 
En otra nota, esta de la agencia Apro, se lee al final sobre el mismo tema: 

―Más aún, el Revolucionario Institucional insistió en que los gastos por esas tarjetas son considerados ordinarios 
y no de campaña, por lo que han sido y serán cubiertos con los recursos que el Instituto Federal Electoral (IFE) 

brinda al PRI para sus gastos internos‖. 
Es cuanto. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4260 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Veracruz: Cazadores cazados 
Durante seis años se dedicó a espiar. Enfermo por el control absoluto, utilizó desde complejos mecanismos 
para la escucha telefónica hasta boleros que ofrecían sus servicios en los cafés en los que solían reunirse 

periodistas, líderes opositores, analistas y académicos. 
Conductores de taxis, meseros y voceadores estaban al servicio de un complejo centro de espionaje que era 

controlado desde la parte alta de la sede del gobierno. Los chismes, trascendidos y datos duros eran turnados a 
un equipo de analistas que procesaban toda materia prima. 
El ejercicio de cada uno de los integrantes del staff de analistas era cruzado entre ellos sin que estos lo 
supieran con el propósito de tener un producto final de prospectiva ajeno a interés, filias o fobias de quienes 
recibían el cúmulo de información recabada en las calles. 
Los responsables de la tarea cotidiana y sistemática tarea de prospectiva ingresaban a pequeños cubículos sin 

ningún tipo de objeto o pertenencia que fuera capaz de almacenar datos. 
Desprovistos de reloj, anillos, cartera, pluma o cinturón, cumplían todos los días del año con la tediosa tarea de 
encontrar mensajes ocultos en notas o comentarios de prensa; acciones subversivas que atentaran contra la 
estabilidad en simples reuniones de café; o en potenciales atentados contra los prohombres de un sistema 
notoriamente decadente. 

De este mecanismo de escucha y espionaje se presumió como modelo único, e incluso más eficaz que con el 
que contaba el Presidente de la República, Carlos Salinas de Gortari, y su secretario de Gobernación, Patrocinio 

González Blanco Garrido Abreu. 
La tarea de montar ese complejo entramado de espionaje político fue tarea de dos personajes ahora en el 
ocaso de sus respectivas actividades. Uno en la esfera política y otro como policía político: Miguel Ángel Yunes 
y Enrique Ampudia Mello. 
Infaltable el relato después de conocer la exclusiva del diario veracruzano Notiver en la que ambos sujetos son 
pillados en una conversación telefónica. 
El más feroz detractor del priismo después de su añeja militancia en el PRI, Yunes Linares y el otro, recién 

nombrado subsecretario de Gobierno por un iluso Javier Duarte, mandatario veracruzano. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(Raymundo García García) 
 
Viva el transfuguismo  
Después de las elecciones residenciales pasadas y en el preámbulo hacia la asunción de políticos, 

dentro de ese mar de nombres que aparecieron como candidatos a síndicos, regidores, presidentes 
municipales, diputados locales y federales,  senadores y candidatos a presidentes de la república; si 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4260
http://www.notiver.com.mx/index.php/primera/191219.html?secciones=3&seccion_selected=3&posicion=1
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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nos ponemos a revisar su original formación política, inmediatamente salta a la vista una constante: 
casi el noventa por ciento de los candidatos se formaron el en PRI. Si no se hubiera dado el 
transfuguismo de manera masiva  allá en las elecciones presidenciales de 1988, hoy no tendríamos 
el totalitarismo partidista del PRI, con el rostro de un pluralismo democrático partidista. 
Puebla por cierto ha sido un excelente campo experimental para el transfuguismo político, particularmente en 

su primera versión como instrumento democratizador; allá en las elecciones de 1992, cuando el candidato a 
gobernador del PRI Manuel Bartlett Díaz, acusaba a los infieles ex priistas que emigraban  a otros partidos 
políticos como ―traidores‖, para que después varios de esos infieles que eran gobernantes, el ex secretario de 
Gobernación de la administración de la Madrid y actor fundamental del neoliberalismo mexicano, afirmaba que 
gracias al PRI y a sus desechos los partidos de oposición  podían ser gobiernos municipales de alternancia. 

Quien se imaginaría que veinte años después el  propio Bartlett, andaría los caminos que severamente había 
cuestionado: los del transfuguismo. 

Y hablando de tránsfugas, traidores, chaqueteros, cambiantes de casaca y de más calificaciones y 
descalificaciones, el Dr., en Historia y Estudios Regionales Diego Martín  Velázquez Caballero,  nos regala una 
obra científica, que sin lugar a dudas, será referente obligado para los estudiosos del poder político, de las 
elites políticas y de la movilización, reclutamiento y excreción de los partidos políticos mexicanos intitulada 
Transfuguismo Político en la Mixteca Poblana. Es la migración partidista  un acto de… ¿Convicción o 
conveniencia? Que a través de la editorial Popocatépetl, sale a la luz pública como un ejercicio editorial del ICI; 
la FDCS-BUAP y el PMA. Introduciendo al lector con una diferenciación entre traidor y convertido que hace 

George Clemenceau quien anota: ―un traidor es un hombre que dejó su partido para inscribirse en otro; 
mientras que un convertido es un traidor que abandonó su partido para inscribirse en el nuestro”. 
Diego Velázquez, toma como coyuntura para iniciar su indagación, el magnicidio sobre Luis Donaldo Colosio, 
siendo obligado a diferenciar la política como Ciencia en tanto racionalización deontológica, teleológica y 

escatológica del poder, de la política como acción de los hombres políticos cuya voluntad de dominación 
condiciona su cotidianidad. Para alcanzar sus objetivos científicos, el autor se inscribe dentro de la corriente 

vitalista, cuya tradición humanista abrevó en su Alma Mater: la UPAEP. Escuela que atribuye a la condición del 
hombre una búsqueda incansable  de la libertad  como única razón  de vida. 
El vitalismo permite la toma de conciencia en el ser humano del hombre como lo real de su existencia, por 
encima de razón, religión o cualquier otro límite. Admitiendo que la misión del hombre en la tierra es acatar 
determinados designios para generar su trascendencia. El hombre como instrumento para forjar un Bien 
Común. Así, se encuentra un sustento filosófico para otorgar al tránsfuga el reconocimiento al reconocimiento 
que adquiere de sí mismo, para transformar el statu quo, para cambiar al mundo oponiéndose  al 

estancamiento de la sociedad. Obra que llega en un momento importante para tener una visión refrescada de 
nuestro acontecer político, municipal, regional, estatal y nacional, en estos tiempos de aparente neblina. 
Plausible y oportuna la obra de Diego Velázquez 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38281:viva-el-transfuguismo&Itemid=334 

 
(César Marcelino León Ochoa) 
 
La militancia, el alma del partido 
“Estamos cansados de realidades, exigimos una promesa” 

Carlos Castillo Peraza 
En el PAN la congruencia es un valor que se reafirma constantemente y por lo mismo, se demanda 
su vigencia y puesta en práctica, tanto en el triunfo como en la derrota. Esto lo digo porque en los 
últimos días han existido declaraciones desafortunadas y contradictorias en los representantes de 
la dirigencia nacional, pues primero señalaron que probablemente el PAN no asistiría a la toma de 
protesta del virtual ganador de la elección presidencial, el próximo 1 de diciembre, pero por otro 
lado, mediante una rueda de prensa, Cecilia Romero, Secretaria General declara de manera 

contundente que los diputados y senadores electos para la siguiente legislatura estarán presentes 
en el citado acto solemne y protocolario que es la sesión de cambio de poderes. 

Me queda claro que esta segunda declaración es consecuencia de la reunión sostenida en Los Pinos entre 
Calderón y Peña Nieto. Sin embargo, este jueves, en un acto inédito, aparecen en rueda de prensa los 
dirigentes nacionales del PAN y del PRD exigiendo la aclaración del presunto manejo ilegal y excesivo de 
recursos en la campaña presidencial del PRI, donde incluso piden se abra el secreto bancario para conocer del 

origen y manejo de los fondos para las referidas candidatura y campaña. Una distinción que hace el dirigente, 
Gustavo Madero, es que ello no significa que el PAN esté solicitando la anulación de la elección como lo ha 
dicho Andrés Manuel López Obrador. 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38281:viva-el-transfuguismo&Itemid=334
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Después de este breve recuento de declaraciones desafortunadas, lo que queda en el ambiente es la 
incongruencia que estamos mostrando como partido en relación a un político que está a un paso de asumir el 
poder y que a la vez se le reconoce, pero también se le cuestiona la legalidad de sus actos al obtener esos 
votos, demandando incluso que no se declare la validez de la elección hasta que se despejen las dudas sobre el 
origen de los recursos –que todos vimos excesivos- utilizados por Peña Nieto. 

Todo lo anterior cobra más relevancia por el contexto en el que se encuentra inmerso el PAN, a ese proceso 
que unos han dado en llamar ―refundación‖. Desde mi punto de vista, la refundación del PAN no es necesaria, 
pues según la Real Academia de la Lengua, refundar es la “acción y efecto de transformar radicalmente los 
principios ideológicos de una sociedad o de una institución para adaptarlos a los nuevos tiempos, o a otros 
fines”. 

Yo propongo en cambio al panismo poblano y al nacional, pensar en una actualización de la institución, 
respetando su misión, objeto, valores y principios que están claros y firmes. Lo que hay que aprender es a 

ubicarnos en la realidad y leer las exigencias y críticas de los ciudadanos, que son nuestra razón de ser. Ni los 
triunfos ni las derrotas nos deben nublar la visión y menos nos deben alejar de los ciudadanos, que es de 
donde partimos hace 72 años. 
Yo entiendo que la democratización de los partidos pasa por terminar o evitar las visiones elitistas y abrirse a la 
militancia para que opinen sobre lo que piensa y lo que siente en relación al camino que ha de tomar la 
institución en la cual militan. En cada municipio, de los más de 2400 que existen en el país y en cada entidad 
federativa hay que llamar, consultar y escuchar a los militantes, a esas mujeres y hombres que son las que 

soportan el partido, las que realizan toda la labor en tierra en una campaña, los que pintan bardas en tiempos 
electorales y defienden la causa en tiempos no electorales, a todas ellas y ellos son a los que hemos de atender 
y escuchar, y su experiencia y punto de vista es igual de valiosa que la de un Felipe Calderón, Carlos Medina, 
Gustavo Madero, Roberto Gil o Germán Martínez. 

Un gravísimo error estaríamos cometiendo si de antemano permitimos que sea la visión de un grupo –por muy 
capaz y experimentado que esté- la que defina el futuro de la institución. Antes de buscar respuestas debemos 

saber en quiénes están las mismas. Por lo tanto, señalo dos muy claras: una la forman los militantes que 
representan la visión interna del partido, y la segunda es consultar a los ciudadanos, analizar las razones que 
los llevaron a que en esta ocasión no nos privilegiaran con su voto. 
Es un hecho que esta actitud de consulta y escucha implica apertura, humildad y ecuanimidad, por quienes hoy 
conducen al partido. Soy un convencido de que tenemos que recobrar la política de cercanía y contacto con la 
militancia y con los ciudadanos, que son quienes nos han dado origen y rumbo durante más de siete décadas. 
También hemos de asumir la actitud de crítica y análisis objetivos para ponderarlos en su justa dimensión y 

con cabeza fría valorar la información de que se disponga. Luego entonces, se podrán ir identificando las 
temáticas y asuntos sobre los cuales debatir y proponer alternativas de solución para que, en el plazo más 
corto posible, reinsertemos en una mejor condición a una de las instituciones políticas que más han aportado a 
la construcción de la democracia mexicana. 

Eso y más es lo que hemos de propugnar los panistas, pero comencemos por advertir a las cúpulas que 
existimos miles que deseamos recuperar, actualizar y reposicionar al PAN. 
Lic. César Marcelino León Ochoa 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38280:la-militancia-el-alma-del-
partido&Itemid=334 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Doger y su circunstancia 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38280:la-militancia-el-alma-del-partido&Itemid=334
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38280:la-militancia-el-alma-del-partido&Itemid=334
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El apretado triunfo de Enrique Doger Guerrero en las pasadas elecciones federales debe obligar al ex rector, 
ex alcalde y ahora diputado federal electo a reflexionar seriamente sobre sus verdaderas posibilidades 

para repetir como presidente municipal de Puebla en 2013, su nuevo –y cantado- proyecto político 
personal. 
En ese sentido, antes de echar las campanas al vuelo, sería bueno que objetivamente analizara los 
elementos positivos y negativos de su campaña. 
Doger fue, ciertamente, el único de los priístas que ganó un distrito en la capital del estado, los demás 
fueron para el Partido Acción Nacional y, en concreto, para los candidatos del gobernador Rafael Moreno 
Valle: Blanca Jiménez, Marisa Ortiz y Néstor Gordillo.  

Doger soportó la fuerza de la Ola Amarilla que generó Andrés Manuel López Obrador como elemento 
único y central. 
Doger arrastró la poca presencia del PRI como marca en su distrito y en la ciudad de Puebla en general. 
(Por más que ahora le encuentren virtudes divinas, la verdad es que Enrique Peña Nieto no fue un impulso 
para los aspirantes priístas en la capital, debido, entre otros factores, a los ataques de los cuales fue víctima 
para disminuirlo ante sus contrincantes. Más bien fue una especie de lastre, que hundió a Pablo Fernández 
del Campo y Nancy de la Sierra, y a la candidata al Senado, Blanca Alcalá, que incluso perdió en la ciudad 

que gobernó). 
Doger pudo sortear la gran campaña realizada por su rival del PAN, Enrique Guevara, apoyado con todo por 
una facción de El Yunque. 
Eso como elementos, digamos, positivos. 
Pero hubo otros puntos que no le beneficiaron mucho y menos ante los ojos de sus enemigos, que no son 
pocos. 

Veamos: 

Durante su lucha muchos lo dieron por muerto durante el proceso electoral, incluso algunos muy cercanos a 
él como la encuestadora de José Zenteno, Mas Data, que lo ubicó siempre por debajo del ex candidato de las 
izquierdas, Mario Chapital, hasta por nueve puntos. 
Esta misma empresa fue utilizada para impulsar en Puebla la imagen de Andrés Manuel López Obrador y de 
Manuel Bartlett Díaz, manipulando las cifras o simplemente fallando en los resultados de su investigación 
metodológica. 

Que nadie se extrañe si Doger decide cambiar de compañía para sus futuras mediciones. Cuentan que más 
que enojado, quedó decepcionado de quien siempre creyó un aliado. 
Otro aspecto tiene que ver con la presencia dentro de su grupo político de Alejandro Oaxaca Carreón, 
actualmente diputado local gracias a Enrique Doger, quien lo apoyó para ser su suplente y, sin embargo, 
cayó bajó el encanto de la fuerza lopezobradorista y aceptó ser candidato a legislador por las izquierdas en 
el distrito de Cholula. 
A la postre, Oaxaca perdió, a pesar de que la propia encuestadora Mas Data lo colocaba en primer lugar, y 

ahora ha quedado lejos, muy lejos de los afectos del futuro diputado federal. 
Si de verdad quiere regresar a Palacio Municipal, Doger tendrá que hacer varias cosas. 
Definir bien sus relaciones peligrosas y fortalecer las que le pueden ayudar a construir una posible 
candidatura a la presidencia el próximo año. 
No debe despreciar a ninguna, mucho menos a las que se enfrentó en el pasado. 
Ha empezado a tejer una buena relación con operadores eficientes como el diputado local Gerardo Mejía, 

quien ha marcado cierta distancia de su anterior jefe político, Javier López Zavala. 
Pero sobre todo deberá ganarse la confianza de los seguidores de Blanca Alcalá, de Alejandro Armenta y 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2012/07/fdoger.jpg
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de los muchos, muchos heridos que ha ido dejando en el camino Rafael Moreno Valle, así como de los 
grupos emergentes que son chiquitos pero a la hora de la hora ayudan a definir las elecciones. 
Mucha, mucha tarea tiene por delante si de verdad va en serio lo de luchar por la Presidencia Municipal. La 
de 4 años y 8 meses. 
*** 
Nuevos nubarrones se ciernen sobre la Cámara Nacional del Comercio en Pequeño (Canacope) Puebla. 
Y es que un oficio de la Secretaría de Economía (SE) del gobierno federal, avalado por la Concanaco, ha 

pedido al actual presidente de la Canacope, Bernardo Bojalil Daou, un informe detallado sobre las 
numerosas anomalías denunciadas por los socios del organismo, algunas de las cuales aquí: 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=4325 , y en otros medios se han reportado. 

El problema, entre otros, para Bojalil es que la respuesta a la SE debe ser validada por los socios, que 
francamente apuestan mejor por la disolución del Consejo y la destitución del presidente ante el verdadero 
cochinero en que ha convertido su ―administración‖. 

Tiene varias semanas, ciertamente, que el mencionado oficio llegó a la Canacope, pero por las elecciones del 
pasado 1 de julio no se había dado a conocer. 
Sin exagerar, la situación es crítica, pues si así lo considera prudente y legal, la SE podría disolver el 
Consejo, dejando en una posición de completa vulnerabilidad a una cámara que, en su tiempo, fue ejemplo 
de orden y estabilidad. 
Mientras eso sucede, los socios que denuncian a Bojalil, insisten en una parálisis del organismo y en un 
manejo totalmente discrecional de los recursos económicos, pues sigue sin autorizar la existencia de una 

cuenta bancaria mancomunada para el control y la salida del dinero que obtiene la Cámara mediante el 
pago de cuotas y otros conceptos. 
*** 

Un presunto desfalco por un millón de pesos y una red de tráfico con vales de gasolina, se suman a la 
larga lista de irregularidades detectadas por las autoridades en la Universidad del Desarrollo del Estado 
de Puebla (UNIDES). 
¿Quién dijera que uno de los temas favoritos del rector José Ojeda Bustamante fue, y hace no mucho, el 

de la transparencia? 
No cabe duda que en este sexenio, varios, con un poquito de poder, se han vuelto completamente locos, 
locos, locos. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Juez busca a la sobrina de Melquiades 
El Juzgado Quinto de lo Penal anda en busca de Ana Luisa Morales Arcos, sobrina del senador, Melquiades 

Morales Flores, y prima del dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, porque dejó de ir a firmar 
cada viernes para mantener vigente su libertad bajo fianza.  

Hay que recordar que la prima del dirigente estatal tricolor estuvo presa por el delito de fraude por más de 340 
mil pesos debido a que engañó  a 30 personas con la promesa de que les conseguiría una plaza en la SEP en el 
sexenio de Mario Marín Torres.  
El pasado 1 de febrero este reportero informó que el Juzgado Cuarto de Distrito había otorgado un amparo a 
Ana Luis Morales Arcos y ordenó al Juzgado Quinto de lo Penal que la dejará en libertad bajo fianza y así 
ocurrió.  
Sin embargo, en días recientes el Juzgado Quinto de lo Penal notificó al Juzgado Cuarto de Distrito que la 

sobrina del senador ya no acude los viernes a firmar el libro de los presos que están libre bajo caución. 
 Aquí el reporte oficial: ―la Jueza Quinto de lo Penal de Puebla, mediante el cual informa a esta autoridad que la 
parte quejosa, Ana Luisa Morales Arcos, dejó de cumplir con la obligación impuesta por este Juzgado Federal 
mediante acuerdo de tres de febrero de dos mil doce, en el cuaderno incidental en que se actúa, consistente en 
acudir ante el juzgado responsable a firmar los viernes de cada ocho días el libro de procesados que gozan del 

beneficio de libertad bajo fianza; en tal virtud‖. 

 Con tal incumplimiento el Juzgado Penal advierte a la justicia federal que procederá conforme a lo que marca 
la ley con las personas que dejan de ir a firmar por lo que pedirá a la Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Puebla que la detenga nuevamente.  
Aquí parte de la historia de Ana Luisa Morales Arcos publicada en este medio de comunicación el pasado 1 de 
febrero: ―Ana Luisa Morales Arcos, sobrina del senador Melquiades Morales Flores, obtuvo su libertad 
condicionada al lograr que el Juzgado Cuarto de Distrito ordenara al Juzgado Quinto de lo Penal de Puebla 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/?p=4325
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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(Trascendió Puebla) 
 
:Que es imposible acceder al portal de la Secretaría de Infraestructura que preside Tony Gali Fayad porque sus 

colaboradores se tomaron en serio la veda electoral y pareciera que la continuarán hasta el 2013. 

No hay manera de acceder a información del paquete de licitaciones ni fichas técnicas de la obra pública que 
siempre han estado abiertos a las consulta de los ciudadanos, por lo que se espera que rectifiquen el error. 
:Que el secretario de Educación Pública, Luis Maldonado Venegas, le salió al paso al creciente malestar entre 
maestros víctimas de presuntos fraudes vía descuento en nómina por créditos apócrifos de empresas fantasma. 
De inmediato el secretario pidió a los trabajadores de la educación presentar talón de pago donde aparecen los 

descuentos con clave X4 y ZC; se puede dudar de la existencia de presuntos créditos y empresas crediticias 
apócrifas, pero alguien en la SEP ordenó los descuentos vía nómina. 
:Que el Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas, SUMA, está certificado en todos sus procesos y las 
ambulancias se encuentran calificadas de acuerdo a la NOM 237 SSA en México, cuya certificación es 
comprobable a través de la empresa internacional LLoyd‘s Register. 
Aclara la Secretaría de Salud que la capacidad, calidad profesional y moral del personal de SUMA, no está en tela 
de juicio. Su titular, el médico Erik Varela, cuenta con una trayectoria curricular profesional, de calidad moral y 

ética.  

:Que respecto al accidente del que se intenta hacer responsable a SUMA, ocurrido en la Recta a Cholula en 
fecha no reciente, se trató de un choque automovilístico. La víctima, fue declarada muerta por personal de Cruz 
Roja de Cholula, y el personal de SUMA llegó en auxilio, y no al revés. 
:Que acicateados por el lopezobradorismo, grupos externos de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla 
pretenden aprovecharse del proceso de admisión a preparatorias y licenciaturas para tomar banderas y aún 
antes de conocerse los resultados, pretenden manipular a los aspirantes contra la institución educativa. 

:Que los diputados federales electos del PRI prefieren mantener la prudencia y evitan pronunciarse a favor de 
cualquiera de sus correligionarios para ocupar la coordinación de la diputación, incluido el propio José Luis 
Márquez, del Distrito electoral 2 de Zacatlán. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153657 
 
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
En 2006, los 17 gobernadores del PRI dan espaldarazo a FCH 

En un ambiente de crispación política por el conflicto poselectoral, fue en julio del 2006 cuando 17 gobernadores 
del PRI firmaron un manifiesto en respaldo del IFE y a la elección presidencial. 
Entre los firmantes figuraron Enrique Peña Nieto, del Estado de México; Natividad González Parás, de Nuevo 
León; Ulises Ruiz Ortiz, de Oaxaca; Miguel Ángel Osorio Chong, de Hidalgo, y el góber precioso, Mario Marín 
Torres. 

Lo ocurrido entonces contrasta con la aparición ayer del dirigente nacional del PAN Gustavo Madero, al lado de 
su homólogo perredista Jesús Zambrano. 

cambiara el auto de formal prisión que se le dictó por el delito de fraude desde 2008 con la condición de 
regresar 340 mil pesos a 30 personas que engañó con la promesa de darles plazas en la SEP.  
De acuerdo con el expediente al que este reportero tuvo acceso, el juez federal determinó cambiar la pena 
corporal de la sobrina del senador a cambio de regresar el dinero del fraude más una multa de 15 mil pesos por 
su conducta ilegal y la obligación de firmar cada ocho días en el libro de registro del Juzgado Federal y de que 
no puede salir del estado.  
Cabe recordar que la sobrina del senador Melquiades Morales trabajó en la SEP en 2007 y 2008, en el periodo 

en que Darío Carmona era el titular y organizó una supuesta caja de ahorro y prometió dar plazas en la 
dependencia, pero no entregó nada.  
Los afectados la demandaron penalmente por fraude y el Juzgado Quinto de Distrito determinó girar la orden 

de aprehensión y el auto de formal prisión, pero no se le fijó una pena definitiva y fue en ese trámite cuando la 
sobrina del senador Melquiades Morales promovió un juicio de amparo‖.  
Habrá que preguntarle a Melquiades Morales y a Fernando Morales si no han visto a su familiar. 

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28020:juez-busca-a-la-sobrina-
de-melquiades&Itemid=137 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153657
http://impreso.milenio.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28020:juez-busca-a-la-sobrina-de-melquiades&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=28020:juez-busca-a-la-sobrina-de-melquiades&Itemid=137
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Y si los panistas esperaban en este 2012 que el panismo pagara con el mismo favor como ellos lo hicieron en el 
2006 para avalar la asunción de Felipe Calderón Hinojosa como Presidente Constitucional, pueden esperar 
sentados. En Pachuca, Hidalgo, el 12 julio de 2006, los 17 gobernadores del PRI firmaron un documento para 
pronunciarse por el respeto a las instancias electorales. 
El entonces mandatario hidalguense Miguel Ángel Osorio Chong, hoy uno de los principales operadores políticos 

del candidato Enrique Peña Nieto, aseguró era obligación de los mandatarios priistas hacer respetar a las 
instituciones electorales y los resultados del proceso del 2 de julio. 
Los gobernadores no son comparsa de nadie, pero deben establecer su postura respecto a los comicios e 
instituciones, que a todos los mexicanos les ha costado construir, afirmó. 
Osorio Chong negó que fuera un espaldarazo a favor de un candidato y reiteró que ―los gobernantes tienen un 

compromiso con México, para trabajar con quien sea reconocido como ganador y próximo presidente de la 
República‖.  Tal y como ocurrió en este mes, en 2012, la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) en 

2006 respaldo al candidato vencedor, ―a fin de apoyar a las instituciones y al pueblo, quienes con su voto 
definen al ganador‖. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153655 
  
(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Sobran muchos 

No cabe duda que el atractivo período de casi 5 años (4, ocho meses) que durarán las próximas alcaldías a 
elegirse en 2013 ha despertado un inusitado interés… hay demasiados aspirantes. 
En todos los municipios hay hordas de aspirantes a las candidaturas de todos los partidos y uno se pregunta si a 
ese paso no habrá más aspirantes que ciudadanos que los elijan. 

Pero vayamos a la capital del estado. En el PAN quieren o son mencionados por los medios más de 10 
personajes: El grupo del gabinete: Fernando Manzanilla, Antonio Gali, Jorge Aguilar Chedraui y Amy Camacho; 

también están los panistas ―verdaderos‖ como Myriam Arabian Couttolenc, Juan Carlos Espina o Ana Teresa 
Aranda; los del ayuntamiento: Pablo Montiel o hasta Manuel Janeiro; el ―puente‖ entre morenovallismo y 
panismo ortodoxo Mario Riestra Piña y el ciudadano Francisco Rodríguez Álvarez. Vaya, hasta Denisse Ortíz 
Pérez quiere, falta que la dejen. 
En el PRI hay otro buen número, comenzando por el único candidato ganador de la capital Enrique Doger 
Guerrero; el siempre presente Javier López Zavala; el peñanietista Charbel Estefan Chidiac; los dirigentes o 
exdirigentes partidistas Alejandro Armenta, Fernando Morales y hasta Juan Carlos Lastiri; el empresario y 

financiero de Enrique Peña Nieto, José Chedraui Budib y quizás el rector Enrique Agüera, dueño de un 
posicionamiento envidiable gracias a su muy buena gestión universitaria. 
En los partidos de izquierda hay quien menciona a José Juan Espinosa, Armando Etcheverry y hasta la esposa de 
Andrés Manuel López Obrador, Beatriz Rodríguez Müller. Más algún otro espontáneo que quiera hacer su luchita. 

En Nueva Alianza no falta quien mencione a su propio joven dirigente Gerardo Islas, a los líderes del SNTE, Cirilo 
Salas o Erick Lara y quizás hasta algunos espontáneos que acaban de pelear una diputación, como Silvia 
Argüello, Luis Alberto Arriaga o hasta el fallido senador Víctor Hugo Islas. Vaya, capaz que se apunta hasta 

Héctor Alonso. Y si el Partido Verde Ecologista fuera solo, no dude en anotar como aspirante a Juan Carlos 
Natale, con muy buenas relaciones nacionales.  
Pues sí, todos quieren. El detalle sería saber quiénes tienen verdaderas posibilidades de pelear, sobre todo 
porque hemos comprobado que debe haber una fórmula correcta entre partido y candidato. Está visto que un 
personaje muy conocido y con muy buen posicionamiento positivo, no necesariamente es ganador. 
Habrá que ver cómo jugarán los partidos, si solos o en alianzas. Por eso, para gusto de los críticos… hace falta 

una buena encuesta. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153656 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Protagonismo legislativo II  
Como estaba cantadito, como lo adelantó Posdata -sin sobresalto alguno-, ayer el Congreso del Estado y la LVIII 
Legislatura aprobaron por mayoría, las diversas cuenta públicas, entre las que se encontraron las de los tres 
Poderes del Estado (Ejecutivo, Legislativo y Judicial), de la BUAP, de la CDH en Puebla y del Instituto Electoral 
del Estado (IEE). 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153655
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153656
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La sesión parlamentaria del Poder Legislativo llamó la atención y se prestó al morbo, debido a que entre las 
cuentas públicas pendientes por revisar estaba la primera del gobernador del estado, Rafael Moreno Valle 
Rosas. 
Un tema con el peso suficiente para dirigir los reflectores, cámaras y micrófonos a las figuras, actitudes y 
discursos de los 41 diputados poblanos. 

Sin embargo, la sesión maratónica que celebró el Congreso para avalar las cuentas pendientes de 2010 y 2011 
no sacó chispas; apenas arrojó novedades mínimas que sirvieron para armar notas informativas muy comunes. 
Y es que la oposición en el Congreso desapareció, se esfumó y brilló por su ausencia. 
El propio diputado, José Juan Espinosa Torres, del Movimiento Ciudadano, enmudeció y se limitó a otorgar su 
voto de confianza al titular del Ejecutivo. ¿Quién lo entiende? 

Apenas respingó al momento de votar la cuenta pública del Poder Legislativo, en lo que respecta a la 
administración de su homólogo del Panal, Guillermo Aréchiga Santamaría, quien, a decir del diputado de 

izquierda, manejó los recursos del Congreso de forma discrecional durante todo 2011. 
Otro detalle de la sesión fue la abstención de los diputados, Antonio Gali López (PRD) y Elías Abiad Kuri 
(Verde), hijo y yerno del secretario de Infraestructura, Antonio Gali Fayad, respectivamente. 
Ambos decidieron no meterse a los guamazos y evitar la crítica destructiva. Una salida, sinceramente, muy 
cómoda. 
El resto de las cuentas públicas se votó por mayoría, sin mayores sorpresas. En el caso de la BUAP, al diputado 
petista, Zeferino Martínez Rodríguez, se le cuatrapearon los cables y se abstuvo de votarla a favor o en 

contra. 
Su indefinición, incluso, le costó la descalificación de algunos de sus homólogos, quienes se cuestionaron el 
hecho de por qué no estar de acuerdo en el tema y abstenerse de votar por el sí o por el no. 
Alguien, incluso, dijo en voz alta: ―¡Por eso perdieron la elección, por tibios!‖ 

Y así transcurrió la sesión, sin nadie que se saliera del corral. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PuoE uoiisIo-IyuisI Eiuo-II&id=2040 

 

 
 
(Erick Becerra) 
 
PREMIARÍAN CAMPAÑA 5 DE MAYO 
De acuerdo con el sitio oficial de Reed Latino, ―los Reed Awards, llamados así en honor al fundador de 
la Revista Campaigns & Elections, Stanley Foster Reed, reconocen año con año a los mejores consultores y 
sus trabajos en campañas políticas en Estados Unidos. 

―Frente al surgimiento de nuevas prácticas profesionales de consultoría política de alto nivel en Iberoamérica, 
este año, Campaigns & Elections ha decidido reconocer a las mejores prácticas de las políticas con un foro 

dedicado a este tema, los Reed Latino‖. 
En este sitio (www.reedlatino.com) se informa que el gobierno que encabeza Rafael Moreno Valle está entre 
los finalistas del premio Reed Latino 2012 por la categoría: 
Mejor Campaña de Comunicación Gubernamental, en la que participan: Gobierno del Estado de Puebla. 
Campaña “5 de Mayo‖. 

Jorge Gérez / Quintella Gerez Branding LTD ―No a la Pedofilia-Taquarana‖. 
Xavier Domínguez ―Ponte en su lugar‖. 
Así, el 17 y 18 de agosto próximos, en Las Vegas, Nevada, los asistentes al Foro Reed Latino emitirán su voto 
en una sesión plenaria para definir a los ganadores, posterior a lo cual se entregarán las estatuillas. 
La campaña de Moreno Valle comparte un sitio con otros finalistas tales como Aleix Sanmartín / Sanmartín 
Group ―Ciudadanos Ahora‖,  Juan Carlos Limón / Bypower ―Jóvenes Revolucionados‖,Antonio Solá y Roy 

Campos (quien busca ser el encuestador del año). 
Mis mejores deseos para los creadores y orquestadores de la campaña del 5 de Mayo –alusiva al 150 aniversario 

de la batalla de Puebla- Sergio Ramírez Robles, director de Comunicación Social del gobierno del estado, 
y Marcelo García Almaguer, director general de Televisión, Radio y Tecnologías Digitales del estado. 
La campaña que se realizó hace dos meses tuvo un acierto: consideró la vinculación del concepto del 5 de 
Mayo con el estado de Puebla. 
Resulta que millones de mexicanos en Estados Unidos e incluso en Europa celebran el 5 de Mayo. De hecho, 

autoridades, por ejemplo, en Nueva York, auspician las celebraciones y muchos norteamericanos realizan 
actividades comerciales en torno a estas fiestas, pero la mayoría de ellos no saben que representan la expulsión 
de la invasión francesa en 1862, sino que algunos la vinculan con la independencia o la revolución mexicana. 
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El 5 y 6 de mayo pasado, Síntesis publicó una encuesta que revelaba el interés de los poblanos por la fecha 
pero con un rango de desconocimiento de su origen (16% de los encuestados no sabían qué se celebra). 
Expuesta esta realidad, buena parte del éxito de la campaña del 5 de Mayo tuvo que ver con su impacto: 
además de vincular la victoria frente al ejército más poderoso del mundo en ese momento, el índice de visitas de 
turistas a Puebla en las fechas alusivas fueron históricas. 

En fin, estaremos pendientes el 17 y 18 de agosto. ¡Suerte para Puebla! 
Desde los corrillos: 
1.    ¿Quién es el diputado local -quien ha pasado ya por dos partidos políticos y goza de presencia en la zona 
sur oriente de la ciudad- que está muy contento tras haber comprado una casona de 9 millones de pesos en Villa 
Satélite La Calera? 

Posibles respuestas: 
a)    Puede identificarlo por su atento y respetuoso actuar ante los reporteros de la fuente del Congreso del 

estado. 
b)   Puede ubicarlo fácilmente porque es congruente y sus gastos son directamente proporcionales al origen 
sindical de su suerte. 
c)   Se destaca por sus responsables intervenciones en tribuna. 
2. Le adelanto una denuncia del pasante de la Facultad de Derecho de la BUAP, Pedro Sánchez Sánchez, en 
contra de policías municipales de Amozoc, quienes lo golpearon y lo asaltaron el 29 de junio pasado. 
La querella fue presentada ante la Dirección General para la Atención de los Delitos relacionados 

conServidores Públicos de la PGJ, y detalla cómo los uniformados municipales lo desvalijaron, golpearon y 
detuvieron indebidamente, además de robarle 11 mil pesos en efectivo. 
Mañana en Síntesis, la historia. Gracias y nos leemos el lunes. 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52722:premiarian-campana-5-

de-mayo&catid=52:opinion-local&Itemid=73 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Asesinato de Arriaga hace 40 años explica actual crisis de violencia del país  
Lo peor que podríamos hacer como sociedad es seguir viendo cómo una fecha convencional, cada 20 de julio, el 
aniversario luctuoso de Joel Arriaga Navarro, cuando en ese asesinato está la clave de la actual violencia que se 
vive en el país. En ese homicidio, como en los de otros activistas de Puebla que lucharon por la reforma 

universitaria, se conjugaron la actitud criminal de las autoridades, la protección a un grupo de matones y el 
alimento de grupos paramilitares de derecha. El resultado fue la generación de una crisis de impunidad que 
sigue vigente 40 años después en todos los ámbitos de la vida pública de México. 

Por esa razón el 20 de julio cada año debería ser el ―Día en contra de la impunidad‖ para reflexionar y proponer 
formas que frenen la creciente ola de violencia que vive México, la cual seguramente va a aumentar en los 
próximos meses y años, como consecuencia de que los poderes fácticos han bloqueados por segunda vez  la vía 
electoral para lograr un cambio político. 

Sin embargo, eso no está entre las prioridades de las principales fuerzas políticas el hacer algo contra la 
impunidad.   
El gobierno de Enrique Peña Nieto, con apoyo del PAN, va sobre la privatización de Pemex y Comisión Federal de 
Electricidad, así como del Seguro Social. Además se buscará imponer la reforma laboral de la Coparmex que 
busca flexibilizar los despidos de los trabajadores y el fortalecimiento del rapaz sistema financiero y el duopolio 
televisivo, entre otros aspectos. 
¿Por qué digo que en la muerte de Joel Arriaga están las claves de la actual violencia en el país? Porque es 

necesario hacer el siguiente análisis: 
En la década de los años 60 y 70 en Puebla se desarrolló un importante movimiento de reforma universitaria que 

le arrebató a la ultraderecha el control de la UAP. Ante el crecimiento de una ola crítica en el ámbito de la 
educación superior, que significaba un cuestionamiento a la desigualdad social, la falta de democracia y el 
autoritarismo, los poderes fácticos decidieron responder con violencia. 
Por eso un 20 de julio de 1972, un grupo de pistoleros interceptó el auto de Joel Arriaga, quien viajaba rumbo a 

su casa con su esposa Judith García, y lo acribillaron en la vía pública. Ese fue el primero de una larga lista de 
atentados contra universitarios clave en la lucha de la izquierda por una sociedad más justa. 
Siempre se supo que el asesinato se ordenó desde el gobierno del entonces mandatario Gonzalo Bautista 
O´farrill y nunca se hizo nada en su contra, ni la más mínima investigación. Hace dos sexenios el entonces jefe 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52722:premiarian-campana-5-de-mayo&catid=52:opinion-local&Itemid=73
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52722:premiarian-campana-5-de-mayo&catid=52:opinion-local&Itemid=73
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del Poder Ejecutivo, Melquiades Morales Flores, fingió que investigaría los hechos y lo único que hizo fue enterrar 
los expedientes para que nunca saliera la verdad a flote. 
Siempre se supo que el grupo de matones que participó era usado por el gobierno para aniquilar a opositores. 
Tampoco nunca se le hizo nada. Se especuló que el jefe de esa banda era un famoso asesino a sueldo, quien 
finalmente fue encarcelado y murió en un penal, pero por asuntos ajenos a los crímenes políticos.  

Siempre se supo que desde el gobierno y la alta jerarquía del clero católico se alimentó la formación de grupos 
paramilitares de derecha, y que se les dio armas, entrenamiento, casas de seguridad, financiamiento y 
protección de la policía. Al final nadie fue castigado por esa situación. Ahora muchos de esos porros son 
empresarios y políticos dedicados a fomentar ―la cultura del paz y la legalidad‖, las buenas costumbres y la 
supuesta modernidad del país. 

¿Cuál fue el resultado de eso? Que se dieron las condiciones para crear estructuras sólidas e imbatibles de 
impunidad, que siguen presentes. 

Las autoridades pueden matar y violar derechos humanos, siempre y cuando tengan el poder para impedir la 
acción de la justicia. 
Los problemas sociales se quieren atender por el actual gobierno federal con la militarización del país. 
Los procesos electorales se siguen resolviendo con grupos de porros y practicas ilegales. 
Los luchadores sociales son perseguidos, encarcelados, asesinados o desaparecidos. Y ahora, esa misma 
tragedia la están viviendo los periodistas. 
Las autoridades muchas veces saben quiénes delinquen y no se hace nada, porque los grupos criminales son 

usados para las luchas de poder. 
Entonces hay que preguntarse: 
¿Cuál es la diferencia de ese México de 1972 y el México de 2012?  
En cierto que se han producido cambios políticos y sociales, muchos de ellos producto de nuevos desarrollos 

tecnológicos y de instituciones de educación superior. Que existe un mayor respeto a los derechos humanos. Y 
que hay un importante segmento de la sociedad que es crítico e informado. 

Sin embargo, las condiciones de impunidad siguen iguales. Ya que nunca son castigados los ilícitos, abusos y 
excesos de los gobernantes, de los grupos que generan la violencia política y nunca se esclarecen los homicidios 
de luchadores sociales, tal como pasó con Joel Arriaga Navarro. 
De hecho en este sexenio que está por acabar, ha sido el más sangriento después de la Revolución Mexicana y la 
Guerra Cristera, y todo indica que ningún gobernante del PAN va a pagar por tal genocidio. 
¿Eso qué es? Es impunidad pura. Igual a la que permitió en las últimas décadas seguir como si nada a los 
asesinados de Joel Arriaga. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asesinato-de-arriaga-hace-40-anos-explica-actual-crisis-
de-violencia-del-pais_id_10915.html 

 
(Editorial) 

 
Cuatro décadas de impunidad 
Se cumplen ya 40 años del artero asesinato en contra del luchador social Joel Arriaga Navarro, y aunque existen 
serias sospechas e hipótesis que apuntan a que el crimen fue resultado de una conjura entre el gobierno del ex 
mandatario priista Gonzalo Bautista O‘Farrill y la ultraderecha poblana, hasta la fecha no se ha podido aplicar la 

justicia sobre los culpables, ya que el homicidio quedó impune gracias a que las autoridades estatales y las 
federales de esa época les brindaron protección. 
Después de la muerte de Joel Arriaga sucedieron otros asesinatos más como parte de la campaña de represión 
al movimiento progresista. Tal fue el caso de Enrique Cabrera Barroso, a quien mataron el 20 de diciembre de 
1972; de Josafat Tenorio Pacheco, ultimado el 20 de enero de 1973, y el de los cuatro estudiantes que cayeron a 
manos de la Policía tras una manifestación el 1 de mayo de este mismo año. 
Gonzalo Bautista vivió y murió con el estigma de haber sido un asesino. Su gobierno fue castigado por la 

sociedad, que abominaba el talante autoritario, y por eso ni siquiera pudo culminar su mandato. 
Lo más ominoso es que ese gobernador nunca enfrentó un proceso legal cuando debía haber sido presentado 

ante los tribunales para rendir cuenta de sus actos. 
Lo más triste es que a cuatro décadas de esa lucha por la reforma universitaria continúan siendo frecuentes en 
la República Mexicana los actos de impunidad y de injusticia, con agravantes retrógradas, como la cerrazón a 
cambiar el sistema político y económico por la vía de la elección democrática de autoridades. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cuatro-decadas-de-impunidad_id_10914.html 

 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asesinato-de-arriaga-hace-40-anos-explica-actual-crisis-de-violencia-del-pais_id_10915.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/asesinato-de-arriaga-hace-40-anos-explica-actual-crisis-de-violencia-del-pais_id_10915.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cuatro-decadas-de-impunidad_id_10914.html
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(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La defensa jurídica del PRI 
• El caso Monex, resuelto hasta el 2013 
• PAN-PRD, solo estrategia mediática 
En lugar de presentar las denuncias del presunto lavado de dinero utilizado en la campaña Presidencial, el PRD 
y su ex candidato Andrés Manuel López Obrador se han dedicado a lanzar los señalamientos a los medios de 

comunicación, sin presentar hasta el momento alguna prueba contundente ante la PGR o ante el Tribunal 
Federal Electoral; se han limitado solamente a dar ruedas de prensa y sin dar el siguiente paso, el cual debe 

ser el decisivo si es que su intención es evidenciar irregularidades en la pasada elección y proceder a la 
anulación de la misma. 
Quienes sí presentaron documentos ante el Procuraduría General de Justicia fueron el dirigente nacional del PRI 
Pedro Joaquín Coldwell y el equipo jurídico de Enrique Peña Nieto encabezado por Jesús Murillo Karam, quienes 

explicaron ampliamente la defensa que han iniciado ante las instancias que corresponde, no solo como golpes 
mediáticos que pretenden causar la zozobra y la desconfianza entre los ciudadanos, situación que en nada 
abona al sistema democrático del país. 
El PAN y el PRD como lo anunciaron la noche del miércoles, dieron una rueda de prensa donde se suman a la 
acusación sobre el presunto lavado de dinero del PRI durante la campaña electoral, pero el PAN pinta su raya 
respecto al tema de la ―compra de votos‖, pues dijo que en eso no van a apoyar al partido del Sol Azteca, 
claro, no podrían porque ellos también lo han hecho, incluso el mismo PRD en el Distrito Federal, solo que en 

este momento no es conveniente, para ellos, voltear la mirada hacia allá. 
Incluso ayer el propio consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés Zurita dijo que el asunto relacionado con 

el caso Monex a través del cual se acusa el presunto lavado de dinero, podría resolverse hasta el 2013, es 
decir, después que Enrique Peña Nieto hubiera rendido protesta como presidente el próximo 1 de diciembre. 
Explicaba el propio Valdés que la Unidad de Fiscalización es autónoma y ni el Consejo General del IFE le puede 
ordenar que transgreda la ley y cuenta con elementos suficientes para detectar un posible uso irregular de 
recursos o rebase de topes de campaña.  

Sin embargo, es importante señalar que las indagatorias y resoluciones de atienden sin un plazo específico, es 
decir, se toman sus tiempos marcados por la ley y no por las presiones de grupos externos o partidos políticos. 
CONFETI…durante la sesión del Congreso de ayer, se conoció que el diputado etiquetado por agresivo y 
violento, se opone a la eliminación del fuero para los ―legisladores chapulines‖…¿será que no le conviene?.. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4669 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

GILBERTO BOSQUES SALDIVAR EN EL HOMENAJE QUE MERECÍA 
Hombres como GILBERTO BOSQUES SALDÍVAR, de indiscutible presencia en nuestra historia, finalmente recibió 
el homenaje que le debían, que merecía, que le adeudaba el gobierno del estado desde hace muchos años, 
porque sus méritos eran más que suficientes para que los poblanos de anteriores y nuevas generaciones, 
superan el brillante historial del originario de Chiautla de Tapia, que nació el 20 de julio de 1892. 
El gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, encabezó la sesión solemne del Congreso del Estado, donde el 
pleno de la Cámara de Diputados le rindió el justo homenaje a su memoria, en tanto el propio titular del 

Ejecutivo, recordaba en la tribuna que como Senador de la República, propuso la creación de la medalla que 
llevara el nombre del diplomático poblano, para reconocer la labor de todos aquellos que durante su paso por el 
Servicio Exterior Mexicana, hubieran destacado.  
En el seno del Palacio Legislativo, ocupando uno de los lugares de honor, se encontraba doña LAURA BOSQUES 
MANJARREZ, de 86 años de edad, hija del homenajeado político y revolucionario personaje, quien en su 
momento recibió emocionada el reconocimiento del mandatario. 
Los diputados a la LVIII Legislatura EDGAR SALOMÓN ESCORZA Y MARIO RIESTRA PIÑA, así como DAVID 

ESPINOSA HUERTA, estuvieron cerca del gobernador MORENO VALLE y de doña LAURA BOSQUES MANJARREZ, 
durante ele tiempo que duró la ceremonia.  
Como se ha señalado tantas veces en este espacio, BOSQUES SALDÍVAR, tuvo ejemplar desempeño como 
diplomático no solo en Paris, sino en Portugal, Finlandia y Suecia, destacando su presencia por varios años en 
el Hermana República de Cuba, donde le correspondió vivir la caída del dictador FULGENCIO BATISTA y 
presenciar el arribo del comandante en jefe de la Revolución Cubana, FIDEL CASTRO RUZ.  

Como político y diputado federal al Congreso de la Unión, le correspondió dar respuesta al primer informe 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4669
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presidencial del general LÁZARO CÁRDENAS DEL RÍO y servir posteriormente al régimen del teziuteco poblano, 
primer magistrado de la Nación, general de división MANUEL ÁVILA CAMACHO. Aspiró a ser gobernador de su 
estado natal, en los tiempos en que el general MAXIMINO ÁVILA CAMACHO, le ganó la partida. Fue un luchador 
social y líder de las juventudes normalistas. 
LLAMA PEÑA NIETO A LA CONSTRUCCIÓN DE ACUERDOS 

Convoca ENRIQUE PEÑA NIETO a los partidos y fuerzas políticas, a asumir una actitud positiva, propositiva y 
constructiva, y no de obstrucción, en la construcción de los acuerdos para lograr las reformas estructurales que 
demanda la sociedad y que requiere el país. ―No es a un solo partido, sino a todas las expresiones políticas, 
porque es mi deseo de que en ellas se encuentre el interés de celebrar acuerdos para construir una agenda que 
nos permita impulsar las reformas estructurales, de cambio y transformación que el país necesita‖, manifestó el 

candidato ganador de las elecciones. 
Se manifestó optimista de que se logren los acuerdos a partir del aprendizaje y la experiencia de todos los 

partidos políticos, sobre lo que se ha pospuesto por los desacuerdos. ―Creo que todos los partidos ya tenemos 
en nuestro haber lo que propició y lo que pospusimos por la falta de acuerdos. Debemos aprender de este 
periodo de transición política que el país ha experimentado, donde lamentablemente por posiciones a veces 
radicales o de condición partidaria hubo ausencia y falta de acuerdos, y quien pagó los desacuerdos fue el 
país‖, enfatizó. 
Dijo que su convocatoria no es a un solo partido, sino a todas las expresiones políticas, y manifestó su deseo 
de que en ellas se encuentre el interés de celebrar acuerdos ―para construir una agenda que nos permita 

impulsar las reformas estructurales, de cambio y transformación que el país necesita‖. Espera que ninguna 
fuerza política se quiera ver relegada, y menos quedar ausente en la construcción de acuerdos para beneficio 
del país, Peña Nieto manifestó su respeto por la posición ideológica de cada partido, así como su disposición de 
trabajar y establecer canales de comunicación sobre las reformas planteadas y sobre otras que eventualmente 

estén en la agenda política de los partidos. 
De su reunión con el presidente Felipe Calderón Hinojosa, dijo que ambos coincidieron en el interés de 

establecer una relación constructiva, para que una vez que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación emita su fallo y le otorgue constancia de Presidente electo, lograr una transición en estabilidad y 
armonía, en la recíproca colaboración institucional.  
LA JURISDICCIÓN  MEDICA DE ACATLÁN CON ALTA EFICIENCIA 
Son los beneficiarios de los servicios médicos regionales, los que en su momento se convierten en el mejor 
termómetro para valorar la actuación del personal que labora en la Secretaría de Salud, como en el caso que 
me ocupa y del que me informan vecinos de la jurisdicción sanitaria de Acatlán, que es parte importante de la 

mixteca poblana y en donde el servicio asistencial es una muestra elocuente que cuando existe dirección y 
control las cosas mejoran visiblemente. 
Así las cosas, me hacen saber por medio de un correo llegado a JUICIO que la presencia en la zona del doctor 
CARLOS OCHOA, vino a darle un giro importante al funcionamiento de todos los servicios, luego de que un 

grupo de Antorcha Campesina de la región mostraba su molestia e indignación a través de una protesta que 
fue resuelta favorablemente por dos herramientas que son base en cualquier negociación: sensibilidad política 
y saber escuchar para poder resolver. 

Producto de su experiencia y probada capacidad en el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), el doctor 
OCHOA, ingresó desde hace tiempo a la Secretaría de Salud, donde ha laborado con la entrega de resultados y 
ocupando además jurisdicciones sanitarias de las zonas de Izúcar de Matamoros y Huejotzingo. 
REMOVIDO POR NO ABER APOYADO A CANDIDATO DEL PRI 
Sin embargo, hay que decirlo tal como lo señala el correo recibido de los informados vecinos: ―el doctor fue 
removido de esa última jurisdicción por el ―delito‖ de no haber apoyado en su tiempo al candidato a gobernador 

del PRI, JAVIER LÓPEZ ZAVALA, habida cuenta que su compromiso moral estaba al lado de su colega ROBERTO 
MORALES FLORES, quien por razones naturales se la jugaba al lado de su hermano JESÚS. 
Al triunfo electoral de Compromiso por Puebla, del doctor RAFAEL MORENO VALLE ROSAS, en las elecciones del 
2010, el profesionista fue llamado a colaborar con la actual administración gubernamental para ocupar el cargo 
de titular de la jurisdicción sanitaria de Acatlán, donde se desenvuelve con eficacia y eficiencia. Hospitales y 

Centros de Salud, dependientes de la jurisdicción sanitaria de Acatlán, trabajan sin contratiempo alguno y 
desde la llegada del galeno no se han registrado fallecimientos a causa de maternidad. Tal es el caso de este 

ejemplo, incluso anecdótico, que agradezco me hayan enviado los amigos mixtecos.  
A CUENTA GOTAS 
LUIS VIDEGARAY, JESÚS MURILLO KARAM y MIGUEL OSORIO CHONG, tienen un futuro promisorio al lado de 
ENRIQUE PEÑA NIETO, pues en ese orden giran las grandes decisiones del candidato ganador del proceso 
electoral del primero de julio. Claro, estos son aparte de vistos, los de confianza sobresaliente. El mexiquense y 
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los dos hidalguenses, dominan el escenario político mexicano.,….No vale descuidar a PEPE CHEDRAUI BUDIB, 
porque es ―brother-brother‖ del hombre más importante de la República. Por cierto, como en todos los casos 
van y vienen los rumores y ya se dice en el ámbito reservado a políticos de altura, JORGE ESTEFAN CHIDIDAC, 
de no estar en los ámbitos financieros podrían verlo los poblanos en el mando del IMSS. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4672 

 

 
 
(Las Peras del Olmo/Bernardo Stril) 

 
Noticias electorales 
Y… sigue la mata dando. El relajo electoral no ha llegado a su fin. Es más, le cuelga… Como se dice en el 
beisbol, esto se acaba, hasta que se acaba… o en el futbol, el último minuto también tiene sesenta segundos. 
Por primera vez en la historia, que yo sepa, las cosas están llegando a niveles nunca antes vistos. Y como en 

toda buena telenovela, cada capítulo trae nuevas sorpresas. 
El IFE ya le envió al TRIFE toda la documentación relativa a la(s) impugnación(es). Incluso necesitó, a mi 
parecer, un camión de mudanzas para transportar tantas cajas conteniendo evidencias. ¿Podrán los señores 
magistrados, en escaso mes y pico, revisar uno a uno cada documento? ¿Cuentan con un ejército de 
analistas para ayudarlos en su ardua labor? O ¿solamente le van a echar un ojito por encimita? 
Ahora resulta que, además de la coacción, además de los gastos ilegales de campaña, podría haber alguna 
acción de lavado de dinero. Lo anunció, con bombo y platillos, Andrés Manuel López Obrador. Al otro día, la 

versión fue ratificada por Jesús  ―Chucho‖ Zambrano, presidente del PRD y… por Gustavo Madero, presidente 

del PAN. El agua y el aceite juntos en la lucha por la verdad.  Como amante de la buena comida, preferiría decir 
que se trata del vinagre y el aceite… Para hacer una sabrosa vinagreta que le dé sazón a la ensalada. 
Para acabarla de amolar, otra novedad. El señor Presidente Constitucional recibió en la residencia oficial 
de Los Pinos a quién considera su digno sucesor. Al respecto, es bastante cómico ver todos los 
eufemismos que utilizan conductores, comentaristas y reporteros que no pueden (es ilegal) designar a Enrique 
Peña Nieto como ―Presidente electo‖, ni siquiera como ―Virtual Presidente electo‖… Tienen que decir ―el 

candidato que aparece como ganador‖ y otras sandeces por el estilo. 
Dejando a un lado la semántica y la gimnasia mental de nuestros comunicadores, me llama mucho la atención 
que Calderón haya recibido, con todos los honores, al esposo de La Gaviota. Me parece una acción de muy mal 
gusto. ¿Qué tal y si el TRIFE decidiera que las elecciones no fueron válidas? ¿Se imagina el ridículo? 
Evidentemente, hablo en rigor, y portándome como leguleyo. Claro está, las cosas son muy, pero muy 
diferentes. 

No me gustaría estar en el lugar de los señores magistrados del Tribunal electoral. Podemos imaginar las 
enormes presiones de que son objeto. Si a un simple juez mercantil, lo traen finto para que no pueda tomar 

una decisión en el caso de Mexicana de Aviación. Y aquí, se trata únicamente de UN negocio que, según la 
mayoría de las versiones, le interesa particularmente a la familia real… perdón, presidencial. 
¿Y qué pasó con la ley de víctimas? ¿y con el ACTA? Nos hablan mucho de la alternancia, de la legalidad y 
de la transparencia, pero para mí entender, nada ha cambiado en México. El señor Presidente sigue siendo 
aquel que, parafraseando al Evangelio, ―sin el cual no se mueve ni la hoja de un árbol‖. 

Desgraciadamente, creo que las cosas están muy claras: el uno de diciembre, Enrique Peña Nieto rendirá 
protesta como Presidente constitucional de los Estados Unidos Mexicanos, con los aplausos del partido de 
acción nacional y con el entripado de sus colegas de las izquierdas. Seguirán las protestas del #yosoy132 y 
de otros movimientos, aunque dudo mucho que haya plantón en el Paseo de la Reforma (el antiguo ―Paseo 
del Emperador‖ que mandara construir Maximiliano). 
No nos quedará más que apechugar, seguir viendo las telenovelas del canal de las estrellas e informarnos 
gracias a la generosidad del ―noticiero‖. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/noticias-electorales 

 

 
 

(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Gastos buenos que parecen malos  
Puebla fue una de las entidades, junto con el resto de las que integran la cuarta circunscripción en el país, que 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4672
http://search.twitter.com/search?q=%23yosoy132
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/noticias-electorales
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más votos dio a Andrés Manuel López Obrador, por ello el interés extraordinario que existe en cómo concluirá la 
pelea legal y mediática que lleva a cabo el candidato de la izquierda contra el presunto ganador, el priista 
Enrique Peña Nieto. 
Es tal la presión de los últimos días que ayer la dirigencia nacional del PRI presentó una denuncia en la 
Procuraduría General de la República para exigir que se investiguen las acusaciones que realizaron los líderes 

nacionales del PAN y el PRD, por la mañana, sobre el supuesto lavado de dinero vinculado a la campaña de Peña 
Nieto. 
Fue el dirigente priista, Pedro Joaquín Coldwell, quien informó que exigen al ministerio público federal que 
aclaren los dichos de los dirigentes que según él lanzaron mentiras y especulaciones sobre el tema. ―El CEN del 
PRI niega categóricamente el uso de recursos de procedencia ilícita en la campaña presidencial o que se hayan 

rebasado los topes de gastos de campaña. El PRI exige a la PGR que realice una pronta y exhaustiva 
investigación y que llegue hasta las últimas consecuencias‖. 

Sin embargo, de acuerdo a información de Reforma, la dirigencia nacional del PRI reconoció ayer que uso 7 mil 
851 tarjetas de prepago para distribuir más de 66.32 millones de pesos con el objetivo de financiar su 
estructura electoral y de organización para los comicios del 1 de julio. En un documento entregado a la PGR, el 
tricolor aclaró que el servicio de tarjetas no fue contratado con la empresa Monex, como han denunciado las 
dirigencias nacionales del PAN y de los partidos del Movimiento Progresista, un tema que pudo aclarar desde el 
principio pero que inexplicablemente no hizo público hasta ayer. 
―El PRI detalló que el servicio de tarjetas fue contratado con la empresa Alkino Servicios y Calidad S.A. de C.V. 

En el informe se explica que el partido pagó a ésta 1.68 millones de pesos por la contratación del servicio. 
Adicionalmente, indica el escrito, pagó 50 pesos más IVA por cada una de las tarjetas. De manera adicional, 
Alkino facturó al partido un pago de 56 millones de pesos por concepto del financiamiento otorgado en el 
periodo del 5 de mayo al 5 de julio de este año. 

―Con fecha del 1 de marzo de 2012, el PRI celebró contrato con la empresa Alkino a través del cual se obligó a 
prestar servicios de desarrollo, diseño e implementación de solución y negocios, basados en mecanismos de 

disponibilidad inmediata, de recursos monetarios, consistentes en la entrega de tarjetas de prepago con 
recursos disponibles para ser utilizados por personas autorizadas por el partido‖, de acuerdo a lo establecido  en 
el documento entregado a la PGR para la investigación sobre la denuncia de lavado de dinero. 
El PRI niega, en el escrito que ya es parte de una averiguación previa, las imputaciones de otras fuerzas 
políticas en el sentido de que el grupo comercial Inizzio y la comercializadora Efra tienen una relación 
contractual con éste. También insistió en que no guarda ningún vínculo de orden jurídico o comercial con Banco 
Monex S.A, Institución de Banca Múltiple, y grupo financiero Monex. ―Tampoco existió aportación alguna, en 

dinero o en especie, de manera directa o por interpósita persona por parte de la empresa denominada Banco 
Monex‖, insistió. 
El escrito fue entregado a la PGR alrededor de las 15:30 horas y detalla que las tarjetas fueron utilizadas para 
cumplir con funciones de organización y acción electoral que corresponden al CEN, a través de su gasto 

corriente. La estructura del PRI aclaró ―fue reforzada con la contratación de personal y algunos colaboradores 
que fungieron como representantes generales bajo el régimen de honorarios asimilados a sueldo‖. 
Si todo esto es cierto, tardaron casi un mes en aclararlo, precisamente cuando ha permeado en la sociedad la 

posibilidad de que la campaña priista recibió dinero no legal. Se pudieron ahorrar mucho si lo hubieran dicho en 
su momento, fue hasta ayer en un documento oficial entregado a la PGR cuando aceptaron el gasto. 
Este escenario es el que mantiene viva la disputa y un ambiente hostil, aunque el presidente Calderón le haya 
dado a Peña Nieto su beneplácito y es que nunca faltan los jocosos que aseguran que el priista recibió el martes 
más que apoyo de Los Pinos, el beso del diablo. 
http://www.ngpuebla.com/node/32349 

 
(Angelopolitanas) 
 
Las buenas relaciones institucionales del futuro presidente de México, el priista Enrique Peña Nieto, con el 
gobernador de Puebla, el panista Rafael Moreno Valle, se mantendrán en ese nivel que existe hasta hora de muy 

buenas y pueden llegar a ser excelentes.   
Las relaciones políticas se conocerán a detalle con la designación de los futuros delegados federales y es que a 

decir de los asesores del mexiquense el próximo año buscará ganar la mayoría de las elecciones locales 
intermedias, entre ellas la poblana y requieren de su estructura en la administración pública.   
Por lo pronto, en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI hay indicios de que van a propiciar cambios en el manejo 
que existe en estados como Puebla y en cuanto al 2013 van a abrir el juego con su método de postular solo a 
candidatos ganadores.   

http://www.ngpuebla.com/node/32349
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@   
Andrés Manuel López Obrador anunciará hoy en su asamblea informativa su Plan Nacional en defensa de la 
democracia y por la dignidad, además con MORENA promoverá un recorrido nacional para informar sobre ―la 
compra de votos y el dinero sucio del PRI‖, Puebla es una ciudad importante para el ―Peje‖ y será una de las 
primeras en su itinerario.  

@  
Crece la percepción de que en el PRD poblano hay pura pose y ―rollo demagógico‖ en las declaraciones de los 
―Chuchos‖ de que irán hasta el final en la lucha emprendida por Andrés Manuel López Obrador. Lo que les 
apura, aseguran, es amarrar la sucesión interna para septiembre y decidir quien será su nueva dirigencia en 
Puebla.  

Los comisarios de Nueva Izquierda andan visitando consejeros estatales y comités municipales para tener lista 
su ―aplanadora y planchar‖ a su candidata, Socorro Quezada junto con el bejaranista Jorge Méndez Spíndola.  

Hay otras tribus que se andan moviéndose y reuniéndose para darle la pelea a los ―Chuchos‖ como el abogado 
Abelardo Cuellar, ex candidato a diputado quien ha dicho que buscará la dirigencia estatal, con el supuesto 
apoyo de Izquierda Democrática Nacional.  
También la peleará la diputada federal electa Roxana Luna Porquillo, dirigente local de Alianza Democrática 
Nacional, quien busca ya que uno de sus cuadros entre en la 
disputa por la dirigencia partidaria.  
Estas dos corrientes se niegan aceptar a Socorro Quezada Tiempo por sus antecedentes políticos. Otro que anda 

presumiendo que cuenta  con el apoyo de Amalia García es Julián Rendón de Foro Nuevo Sol, quien le tira a 
todas para después negociar con Nueva Izquierda.  
@ 
Por unanimidad, con 37 votos a favor, el Congreso de Puebla aprobó la cuenta pública del gobernador Rafael 

Moreno Valle que corresponde a su primer año de gestión, así como la de los Poderes Legislativo y Judicial. 
Aunque hubo debate, al final los diputados avalaron la aplicación de recursos del periodo 2011 del gobierno 

estatal por un monto superior a los 56 mil millones de pesos.  
El único diputado que en su momento puso en tela de juicio la cuenta pública del Ejecutivo fue Zeferino 
Martínez, del Partido del Trabajo, pero en la votación se pronunció a favor. Para que nadie dude de que aquí 
construyen consensos. 
http://www.ngpuebla.com/node/32350 
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